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Бригадир— организатор 
уборки урожая 

и хлебозаготовок

'л.

По примеру кожевниковскнх 
колхозников в области проводится 
декадник по завершению уборки 
урожая и выполнению плана про
дажи хлеба государству. Колхозни
ки поставили перед собой боевую 
задачу: с 10 по 20 сентября завер
шить уборку урожая, досрочно рас
считаться с государством по хлебо
заготовкам. В эти дни, как никогда, 
требуется создать огромное трудо
вое напряжение, добиться макси
мальной производительности труда 
колхозников на всех участках про
изводства.

Трудно переоценить при этом 
роль бригадира. Бригадир — 
командир колхозного производства, 
прямой и непосредственный орга
низатор всех работ в полевых усло
виях. Именно в горячие страдные 
дни проверяются деловые качества 
и организаторские способности 
каждого командира среднего руко
водящего звена в колхозе.

В нашей области выросли и за
служили всеобщее признание мно
гие колхозные бригадиры. В кол
хозе имени X X I  съезда К П С С  Ко- 
'жевниковского района много лет 
работает бригадиром М . Андреев.

' И  еще не было такого года, чтобы 
бригада тов. Андреева отставала. 
Здесь колхозники получают высо
кие устойчивые урожаи, по-хозяй
ски используют технику. В эту 
осень бригада организованно вклю
чилась в уборку и ведет ее быстро, 
дружно. К 22 августа была закон
чена уборка ржи. Урожай в сред
нем — по 15— 16 центнеров зер
на в амбарном весе с каждого гек
тара. Сейчас в бригаде успешно г 
идут уборка яровых, продажа хле
ба государству.

Немало добрых слов говорят 
колхозники этой сельхозартели и в 
адрес бригадира седьмой бригады 
тов. Чадовича, его помощника по 
технике тов. Василевского. Они ор
ганизовали уборку урожая поточ
ным методом. Зерно бесперебойно 
отвозится от комбайнов на тока, 
там быстро подрабатызается и в 
тот же день отправляется на зерно
склады. В том, что колхоз имени 
X X I  съезда К П С С  усцешно ведет 
уйорку урожая, заканчивает вы
полнение годового плана продажи 

' хлеба государству, —  большая за
слуга бригадиров.

Успех этих и многих десятков 
других колхозных бригадиров не 
таит в себе особых секретов. Он 

, пришел в результате хозяйской за
боты об урожае, бережного отно
шения к технике, умения видеть 
главное в работе, умения правиль
но организовать труд. Рачительные 
и строгие хозяева, передовые 
бригадиры понимают, что значи
тельный выигрыш во времени и 
сбережении урожая от потерь, в 
снижении затрат труда на произ
водство зерна дает прежде всего 
раздельная уборка урожая. И  они 
делают все для того, чтобы быст
рее скосить хлеба, затем подобрать 

/И обмолотить валки.
К сожалению, не все колхозные 

бригадиры проявляют себя энер
гичными, расторопными руководи
телями. Некоторые из них зача
стую пасуют перед трудностями, 
пренебрегают передовыми прогрес
сивными приемами уборки урожая, 
мирятся с плохим качеством поле
вых работ, длительными простоями 
машин.

В петровской бригаде колхоза 
имени Ленина Пышкино-Троицкого 
района допускаются массовые про
стои техники, бракодельство. Кол
хозникам не создано условий для 
высокопроизводительной работы и 
отдька. Бригадир тов. Пупин пьян
ствует. Неудивительно, что брига
да очень затянула уборку урожая.

систел»атическн срывает график 
продажи хлеба государству.

Ярыми противниками раздель
ной уборки оказались бригадиры 
полеводческих бригад тт. Ефремен- 
ко и Мишин из колхоза имени Ки
рова Зырянского района. Они все 
выжидали, когда созреют хлеба 
для прямого комбайнировання. 
Здесь еще половина ржн стоит на 
корню. Тт. Ефременко и Мишин не 
организуют борьбу с потерями на 
уборке, не дорожат временем. В их 
бригадах низка трудовая дисцип
лина.

О плохой работе отдельных 
бригадиров тракторных и полевод
ческих бригад нам сообщают сель
коры из Аснновского, Туганского, 
Кривошеинского районов.

Колхозный бригадир — органи
затор всех работ на уборке уро
жая. Ем у многое дано, но с него 
должно много и. спрашиваться. 
Долг партийных организаций —  
глубоко и квалифицированно зани
маться деятельностью колхозных 
бригадиров. Необходимо больше 
оказывать им практической помо
щи в широком внедрении в прак
тику передового опыта, в наиболее 
правильной расстановке техники и 
рабочей силы. Но наряду с этим 
надо предъявлять больше требова
тельности к бригадирам, строго на
казывать тех, кто не желает рабо
тать по-настоящему, не хочет 
исправлять своих промахов и оши
бок.

Колхозный бригадир! Сейчас на
стала такая пора, когда промедле
ние с косовицей грозит гибелью 
хлеба. Первая твоя забота сей
час, в дни ударного декадника, 
—  обеспечить высокопроизводи
тельное использование всех убо
рочных машин. Ррганизуй дело 
так, чтобы каждый агрегат был 
обеспечен твеем/необходимым, что
бы не было задержки ни 

из-за подвозки воды или горючего, 
нн из-за несвоевременного выхода 
людей на работу. Каждый час про
стоя уборочной машины —  это 
2 — 3 гектара неубранного хлеба.

Ток — сюда должно быть на
правлено твое особенно присталь
ное внимание. Надо обеспечить 
круглосуточную работу тока с та
ким расчетом, чтобы все зерно, по
ступающее сюда, подрабатыва
лось и отправлялось в закрома в 
течение суток.

Дело чести каждой бригады —  
к 20 сентября выполнить план хле
бозаготовок.

Забота о людях должна стоять у 
тебя на первом плане, бригадир. 
Четко организуй труд колхозников, 
позаботься, чтобы каждый человек 
с утра знал, что он сегодня будет 
делать. Добивайся, чтобы все чле
ны бригады были активными уча
стниками социалистического сорев
нования за быстрое проведение 
уборки урожая и досрочное выпол
нение плана продажи хлеба госу
дарству. Не забывай о создании 
нормальных материально-бытовых 
и культурных условий для колхоз
ников.

Качество полевых работ — глав
ное в твоей деятельности. Не при
нимай работу, если на поле оста
ются колоски, строго наказывай 
тех, кто не бережет колхозное доб
ро.

Много забот и хлопот у тебя, 
бригадир, в горячие дни страды. 
Не жалей своих сил, знаний, энер
гии, чтобы обеспечить успешное 
проведение полевых работ. Помни, 
что ты не только технический ис
полнитель указаний и распоряже
ний правлишя колхоза, но прежде 
всего руководитель, воспитатель 
колхозников, главный организатор 
уборки урожая и заготовки кормов

ЛЕ11ИНГ1*АД. В гидротурбинном цехе Металлического завода за
кончено изготовление головного образца турбины для Братской Г Э С . 
Мощность ее 23С тысяч киловатт. Управление машиной автоматизиро
вано.

На снимке: подготовка к испытаниям направляющего аппарата 
гидршурбины.

(Фотохроника Т А СС ).

Отъезд 
советской 

делегадки 
и делегадкй 

социалистических 
стран е Нью-ЙоркК А Л И Н И Н Г Р А Д . 9  сен т я б р я . ( Т А С С ) . С е г о д н я  п рое зд о м  н а  X V  се сси ю  Ге н ерал ьн о й  А с с а м б л е и  О р га н и зации- О б ъ ед и н ен н ы х Н ац и й  сю д а  п р и б ы л а д ел егац и я С С С Р  во гл ав е с ’ Н .  С .  Х р у щ ев ы м .Н а  аэр о д р ом е Н .  С .  Х р у щ е в а  и член ов со в е т ск о й  д елегац и и  в ст р еч ал и  т ы ся ч и  кали н и н гр ад ц ев. З а т е м  советск а я  д е л е га ц и я  н а  ав то м аш и н а х  п р о сл е д о в а л а  в город Б а л т и й ск . О т сю д а  в  этот ж е  день гл ав а советской  д ел егации Н . С .  Х р у щ е в  и соп р о в о ж д а ю щ и е  его л и ц а отбы ли в Н ь ю -Й о р к  н а  турбоэл ектрох о д е  « Б а л т и к а » .Н а  этом ж е  суд н е на с е ссию  Г е н ер ал ь н о й  А сс а м б л е и  О О Н  отбы ли д ел егац и и  Б о л гарии во гл ав е с Т од ор ом  Ж и в к о в ы м , В ен гр и и  —  во гл ав е с  Я н о ш е м  К а д а р о м , Р у м ы нии —  во гл а в е  с  Ге ор ге Г е о р ги у  Д е ж , а  т а к ж е  д ел егации У к р а и н ск о й  С С Р  —  гл ав а д ел егац и и  Н . В . П о д горн ы й и Б е л о р у сс к о й  С С Р  —  гл ав а дел егац и и  К . Т . М а з у р о в .

Темпы важнее всего!^Д|Кр£||ИКД1

В дни ударного декадника работать с полным 
напряжением сил и в поле и на току

■А-

М и л л и о н н ы й
харЬковский

тракторХАРЬКОВ, 9 сентября. (ТАСХЗ). На одном из первенцев отечественного тракторостроения —  Харьковском заводе имени Орджоникидзе— произошло большое и радостное событие: сегодня с главного сборочного конвейера предприятия сошел миллионный трактор (в 15-сильном исчислении).Знаменательная машина— трактор с Ho îepoM 1.000.000 передан подшефному колхозу «Заря коммунизма» Чугуевского района Харьковской области, председателем которого является посланец ХТЗ Григорий Иванович Грузин.
Новая мартеновская 

печьВОЛОГДА, 9 сентября. (ТАСИЗ). Сегодня на Череповецком металлургическом заводе начата загрузка большегрузной мартеновской печи. В  ночь с 9 на 10 сентября выдана первая плавка.Строители треста «Череповецкме- таллургстрой» одержали большую трудовую победу, соорудив мощный агрегат на два месяца раньше, чем это было предусмотрено заданием. Новый мартен оснащен совершенным оборудованием, управление тепловым режимом здесь полностью автоматизировано.

Наперекор
непогодеНынче, как никогда, мы смело пошли на применение раздельного способа уборки. Это обеспечило успех на косовице и обмолоте ржи. Наш тракторист Е. Е. Шадрин поднял знамя соревнования на косовице хлебов и занял первое место в соревновании механизаторов Зырянского района, идет в авангарде передовых хлеборобов области.У  Е . Шадрина на счету 433 гектара убранных зерновых.В последние дни идут дожди, однако мастер уборки не останавливается перед трудностями, ведет косовицу хлебов. За два дня он скосил 21 гектар яровых.Комбайнеры тт. Степанов, Неже- вич, Байдиков тоже дорожат каждой минутой, ведут без промедления обмолот валков. Они убрали хлеба с площади 169 гектаров каждый.Колхозники нашей бригады, поддерживая инициативу кожевников- ских хлеборобов, единодушно включились в ударный декадник по завершению уборки урожая и хлебосдачи государству. Они решили в дни декадника в уборку яровых включить всю технику. В бригаде нет большого разрыва между косовицей и обмолотом. Зерно от комбайнов возят на тока и немедленно просушивают. Наши шоферы А. Шадрин, А. Шмонин, Ю. Дорохов, заведующий сушилкой В. Шайтдо делают все необходимое, чтобы не допустить порчи и потерь зерна.

А. ШАДРИН, 
бригадир пятой комплексной 
бригады колхоза имени Киро

ва Зырянского района.

☆ ☆
Потеря времени— потеря урожаяНа 2 сентября в Туганском районе было убрано только 20 процентов посевной площади. Дневная выработка на жатку составила всего 3 гектара.Вопрос о ходе уборки урожая в Туганском районе был обсужден на бюро областного комитета КПСС. Бюро обкома партии обязало Туган- скйй-райком КПСС и райисполком, правления колхозов и первичные партийные организации принять меры к усилению темпов уборцр урожая и хлебозаготовок, организовать высокопроизводительное использование всех жаток, организовать груп- ■ повую работу уборочных машин в две смены, довести каждому комбайнеру и машинисту конкретные задания, ликвидировать простои автотранспорта... .С  председателем сельхозартели «Путь к коммунизму» А. П . Черновым мы встретились на поле первой бригады. Он осматривал пшеницу. Ее несколько дней назад можно было косить раздельным способом. Но она стоит на корню. Всего на кол.хозных полях 700 гектаров пщеницы и 700 гектаров овса.—  К 25 сентября на наших полях не останется ни одного колоска, —  обещает тов. Чернов.— Мы разработали мероприятия на время уборки урожая, которые позволят нам ус

пешно выполнить решение бюро обкома КПСС.Темпы уборки в колхозе, действительно, повысились. Раньше на полях работало всего два лафета, теперь пять. Один из них только несколько дней назад куплен в РТС. Пущены в ход два прицепных комбайна. По мере созревания валков в работу будут включены пять самоходных комбайнов. При средней суточной выработке на жатку в 15 гектаров и 11— 12 гектаров на комбайн, по расчетам председателя колхоза, уборка урожая

будет закончена к намеченному сроку —  25 еентя1бря.Но это только подсчеты. Из-за частых поломок механизаторы не выполняют норм выработки.Заместитель бригадира 1-й комплексной бригады тов. Авдеев говорит:—  Бывает так, что жатки останавливаются по 7 раз в день.В колхозе ие организован хороший уход за техникой. Три трактора и некоторые жатки требуют самого тщательного ремонта. Здесь сейчас спохватились, что на двух самоходных комбайнах не оборудованы подборщики.Эти недостатки сдерживают темпы уборки. Например, 5 сентября в сельхозартели «Путь к коммунизму» было убрано 67 гектаров хлеба, а 7 сентября —  только 48 гектаров.Случаи небрежного обращения с техникой наблюдаются и во многих других колхозах Туганского района. Например, в сельхозартели «Прогресс» 6 сентября почти целый день простояли две жатки, три жатки не работали в этот день в колхозе имени Калинина. Поэтому производительность труда механизаторов в целом по району по-прежнему низка.Уборочные работы велись бы более эффективно, если бы в колхозах на полную мощность использовались исправные жатки и комбайны. А здесь работа на полях заканчивается с наступлением темноты, в некоторых колхозах —  еще раньше.Тутанский районный комитет партии и райисполком еще не добились от правлений и парторганизаций колхозов повышения ответственности за выполнение сроков уборки.7 сентября в сельхозартели «Победа» должны были вывести свои комбайны на поля тт. Васильев, Кузьмин, Доро.хов. Время шло к полуЗасыплем семена в 5-8 днейНаш колхоз —  семеноводческое хозяйство. В этом году мы должны продать государству 300 центнеров сортового зерна и засыпать на семена в своем колхозе 2.500 центнеров пшеницы, овса и ячменя.Летом колхозники первой и второй полеводческих бригад хорошо потрудились на полях. Применяя передовую агротехнику, они вырастили богатый урожай сортового зерна.С первых же дней жатвы правление колхоза поставило перед колхозниками задачу —  убрать в первую очередь семенные участки со всей площади в 5— 8 дней, полностью засыпать семена под урожай будущего года и не позднее 15— 20 сентября рассчитаться с государством по продаже семенного зерна.Уборку семенных участков с первых дней мы ведем только раздельным способом, косим хлеба четырь-
Соревнование колхозов 

по продаже зерна государству 
на 10 сентября 1960 года

(в процент ах к плану)
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1 «Пролетарская крепость»
2 Имени X X I  съезда К П С С

3 «Путь к коммунизму»
4 «Комсомолец»

' 5 «Красное знамя»
6 «Новый путь»
7 Имени Ленина
8 Имени В. Кингисеппа
9 Имени Шевченко

10 Имени Сталина
11 «К новым победам»
12 «Заветы Ленина»
13 Имени Калинина
14 «40 лет Октября»
15 «Путь Ленина»
16 Имени Сталина
17 «Новая жизнь»
18 Имени Кирова

Пышюгно-Троицкий 
Кожевник овский 
Шегарский 
Асиновсиий 
Асяновений 
Кожевниковский 
Асиновсиий 
Зырянский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Асиновский 
Туганский 
Асиновский 
Шегарский 

Кожевпиковский

66
65.3 
56
53.5
52.9
47.4
46.6
46.1
45.6
42.9 
39,3
38.7
37.9
37.5
37.2
36.6 
36
35.8

мя жатками. Раздельный способ уборки позв-оляет лучше обмолотить валки, получить высококачественные сухие семена.Поля перед уборкой обкашиваем навесной жаткой, что-бы не допустить потерь зерна. На косовице и обмолоте валков на семенных участках трудятся, лучшие механизаторы нашего колхоза ' А. Курцев, И. Сидоренко, Г. Левчуков и другие. Они обеспечивают высокое качество уборки. В колхозе скошено около 400 гектаров семенных хлебов. Механизаторы уже обмолотили участки сортового ячменя. На семена в своем хозяйстве засыпано 110 центнеров ячменя, остальное продано государству. На днях механизаторы обмолотили первые участки овса и пшеницы. Из них засыпано на семена более 100 центнеров зерна.Убранное с семенных участков зерно мы ни один день не оставляем на токах, сразу же доводим его до посевных кондиций, сушим семена на зерноочистительных машинах при температуре не более 55— 60 градусов, затем несколько раз пропускаем через зерноочистительную машину. В хорошую погоду зерно (при раздельной уборке) без предварительной обработки засыпаем на семена сразу же после обмолота. Быстрая обработка зерна позволяет нам лучше сохранить жизнеспособность, повысить всхожесть семян. В прошлом году семена, засыпанные таким образом, дали всхожесть не ниже 85— 97 процентов.Одновременно с уборкой зерновых

правление колхоза считает первоочередной задачей уборку семенников многолетних трав. В колхозе давно установлен травопольный севооборот с правильным чередованием культур. Для посева многолетних трав мы ежегодно пользуемся своими семенами.В этом году под семенники отвели 60 гектаров клевера и тимофеевки. Убираем их также раздельным способом. В последней декаде августа мы скосили жаткам'и 13 гектаров тимофеевки, сейчас этот участок обмолачиваем. С каждого гектара получаем более 100 килограммов высококачественных семян. У нас все колхозники убедились, что раздельная уборка семенников многолетних трав выгодна. Высохшие в валках семена лучше .  обмолачиваются, меньше высыпаются на землю, дают высокую всхожесть.Не позднее 10 сентября мы приступим к уборке семенников клевера. Его также будем косить раздельно.В этом году колхозу нужно засыпать 40 центнеров семян многолетних трав, но уже сейчас ясно, что мы засыплем больше. Поэтому правление колхоза решило создать переходящий фонд семян многолетних трав, чтобы весной будущего года засевать занятые пары клевером и тимО'феевкой. Это позволит нам улучшить плодородие полей и одновременно расширить кормовые посевы для животноводства.
И. ЩЕЛКАНОВ, 

агроном колхоза «Северное сияние» 
Бакчарского района.

' Соревнование колхозов и совхозов на уборке 
урожая на 10 сентября 1960 г.

(в процент ах к уборояной площади,)

Колхозы, совхозы Районы о о АО К о ф \о

S 5.Й
»  (U J5 и  СО са

1 «Путь социализма»
2 «Заря»
3 Имени Шевченко
4 «Сибиряк»
5 Имени Сталина6 «Прогресс»
7 Имени Ленина8 «Новый путь»
9 Рыбаловский совхоз

10 Имени Калинина
11 Имени Кирова
12 Имени Дзержинского
13 Корниловский совхоз
14 Имени XXI съезда КПСС
15 «К новым победам»
16 Имени Сталина
17 Имени Жданова
18 «Новая жизнь»
19 Имени Ленина
20 Имени Сталина
21 Имени Сталина
22. «Победа»
23. «Комсомолец»
24 Имени Ленина
25 Имени Кирова
26 «Вперед к коммунизму» 
27. Имени Кирова
28 «Красное знамя»
29 «Восход»
30 «Заветы Ленина»\

Бакчарский
Бакчарский
Кожевниковский
Бакчарский
Шегарский
Зырянский
Асиновский
Кожевниковский
Томский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Томский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Бакчарский

Шегарский
Бакчарский
Зырянский
Асиновский
Парбигский
Асиновский
Зырянский
Бакчарский
Шегарский

Асиновский
Асиновский
Бакчарский
Кожевниковский

Никогда в страдную пору не закрываются ворота элеватора. Днем и ночью, в любую погоду, машины, приседая, с ревом идут мимо створ, протянутых словно зазывающие руки. Только на минуту глохнут моторы у высоких ступеней передового поста зерновой лаборатории элеватора. Сейчас девушка-визировщик возьмет пробу: хороший ли урожай Родине везут с полей?Дежурная Альбина Шабаева погружает щуп в самую толщу зерна: наливная ядреная рожь идет из Тахтамышевского совхоза Томского района. Сразу полдюжины грузовиков.—  А машины-то томские, —  замечает она шоферу Вите Сапрыгину.—  Из второго автохозяйства. Помогаем. У них зерна-то —  горы ... —  начал было словоохотливый Витя, но на разговорившегося паренька шумнули: «Гони к бункеру!».Альбина с ловкостью работает возовым щупом, затем убегает в лабораторию.«ЗИСы», урча, поползли к высокому стрбению е огромными проемами вместо стен. Это авто- гужприемник. Здесь машины взвешивают и разгружают. Самое горячее место. Ни простоя, ни разминки.«ЗИС» проходит над зияющим люком, встает на подъемную площадку.—  Внимание! —  Всегда «начеку» мотористка Вера Барановская. Закрепив тормозные колод-

Сегодня 
ведут

дню, а механизаторы не начинали работу. Тов. Кузьмин все еще выяснял, на каком поле он должен работать, а Дорохов вспомнил, что комбайн надо заправить горючим. А где находится комбайн тов. Васильева, паи так никто и не мог сказать в правлении колхоза. Только в поле его не было.В колхозе «Победа» на корню почти все посевы яровых хлебов —  1350 гектаров. Правление и партийная организация сельхозартели приняли решение закончить уборку к 20 сентября. С  этой целью были разработаны хорошие мероприятия. Но успех 'будет обеспечен лишь в том случае, если в колхозе наладят высокопроизводительное использование машин. Этото пока нет. Некоторые машинисты жаток скашивают всего по 5 гектаров в день. Тут уж не помогут даже самые хорошие планы!В некоторых колхозах Туганского района уборка урожая пущена на самотек. Между бригадами не организовано действенного соревнования за лучшие сроки уборки хлеба, правления ко.тхозов плохо контролируют деятельность бригадиров, а те не всегда действуют продуманно. Например, в 4-й бригаде колхоза «Прогресс» давно надо было косить пшеницу раздельным способом. Там же жатки заняли на овсе, хотя его можно было косить напрямую. Председатель колхоза тов. Немилостив долгое время не знал, как идут дела в этой бригаде.Не лучше дела и в -1-й бригаде. 5 сентября почти весь день простоял комбайн «С -4 » . Комбайнер М. Белов не смог начать работу: бригадир тов. Боев не побеспокоился о том, чтобы назначить тов. Белову штурвального и соломокопнильщика. Выработка комбайнера в тот день составила всего 2 гектара.Комбайнер Р. Герасимов из 3-й бригады этого колхоза 6 сентября работал всего 5 часов. Он скосил 6 гектаров ржи и до конца дня так и не получил от бригадира другого задания, хотя его’ комбайн был в полной исправности. ’Заготовка кормов в Туганском районе в основном закончена. Автотранспорт, подводы освободились. И все же немало'случаев, когда зерновые комбайны простаивают из-за нехватки транспорта.Мы беседовали с комбайнером И. Наконечным из колхоза «Заветы Ленина». Тов. Наконечный говорит:—  Я успел подобрать валке с площади 100 гектаров. Моя выработка могла быть гораздо большей, но в иные дни агрегат простаивает в поле по 2— 3 часа, потому что не вовремя отвозится зерно.А ведь в сельхозартели «Заветы Ленина» транспорта хватает. И только нерасторопность правления мешает правильно организовать работу.Уборка урожая в Туганском районе ведется по-прежнему слишком медленно. Средняя выработка на жатку поднялась всего с 3 до 5, 8 гектара. В отдельные дни, как, например, 6 сентября, она была даже ниже —  всего 2 гектара. Убрано сейчас только 30 процентов посевной площади.С 10 по 20 сентября в районе объявлен декадник по завершению уборки урожая. У туганцев есть все возможности для того, чтобы добиться успеха. Для этого требуется поднять выработку на жатку в сутки до 15— 20 гектаров и на комбайн —■ до 12— 15 гектаров. Нагрузка по силам. На выполнение этого задания надо поднять всех колхозников, значительно повысив среди них уровень организаторской работы.
Ю. НЕСТЕРОВ.

Наш спец. керр.

дороги 
элеваторки у колее грузовика, она включила электромотор. Через полминуты «ЗИС» с открытым задним бортом задрал нос и повис, его передние колеса теперь на целый метр от земли. С веселым шумом струйки наливного зерна устремились через люк. Работница Т. Д. Иванова скребком только направляет их в общее русло —  золотой поток на непрерывной ленте транспортера.Но этой осенью часто бывает иначе. Рожь, которую привезли из колхоза «Заветы Ленина» Туганского района шоферы В. С. Вдовик и И. В. Волошенко, слежалась. Она кусками падает в люк, и не только тов. Иванова, но и оба шофера лопатами спускают хлеб с вздыбленной на подъемнике машины.А осеннее небо грозит дождем... Скорее! Скорее! Разгрузки ждут кожевниковцы. Шофер П . А. Романов привел машину с рожью из Вороново, ни разу нигде не забуксовав.Также умело провел свою машину с овсом из колхоза имени Крупской Туганского района шофер автобазы 3^ 2 В. Д. Марков.В зерновой лаборатории —  тоже напряженная работа. Ненастье осложняет определение качества хлеба: приходится проводить анализ с предварительной подсушкой зерна. Дежурная лаборантка Рая Епифанцева в специальном приборе определяет вес одного литра

зерна, затем на делителе —  несложном устройстве с воронкой и отверстиями— высчитывает засоренность. Сухое на ощупь зерно сразу же дается в стакан влагомера для определения влажности. Стрелка влагомера в пробе ржи, присланной старшим элеваторщиком И. Д. Погореловым, остановилась. В регистрационном журнале появляется запись: «Влажность зерна 12,55 процента». Эта рожь из сушилки элеватора. Хорошо подработала ее смена тов. Погорелова!Если зерно «более сырое, тогда в лаборатории его предварительно подсушивают при температуре плюс 105 градусов в течение 10 минут.В лаборатории исследуют не только хлеб, идущий из районов и отправляемый за пределы области, но и постоянно контролируют технологию обработки и хранения того зерна, которое остается на элеваторе.Только что пришла баржа207 из Вороново Кожевников- ского района. На ней 255 тонн хлеба. Затем прибыл состав замечательной алтайской пшеницы.Не покладая рук, работает весь коллектив элеватора, равняясь на своих передовиков: элеваторщика Николая Гладкова, приемщицу Татьяну Вахлакову, слесаря Андрея Гурского, грузчицу Татьяну Иванову.
И. АЖГИХИН.
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Воспитывать 

борцов за
стойких
коммунизмс  6 по 9 сентября в Центральном Комитете КПСС проходило совещание секретарей центральных комитетов компартий союзных республик, крайкомов и обкомов партии, редакторов центральных, республиканских и ряда областных газет и журналов, посвященное вопросам идеологической работы в современных условиях. В совещании принимали участие руководящие работники общесоюзных и республиканских министерств культуры, высшего и среднего специального образования, просвещения, Академии наук СССР, ЦК ВЛКСМ, ВЦСЦС, Института марксизма-ленинизма, Академии общественных наук. Высшей партийной школы при ЦК КПСС, Всесоюзного общества по распространению политических и научных знаний, творческих союзов писателей, журналистов, художников, композиторов и других центральных и местных идеологических учреждений и организаций.Совещание открыл кандидат в члены Президиума ЦК КПСС тов. П. Н. Поспелов.С докладом «Вопросы идеологической работы, вытекающие из поста- нов.чения ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» выступил заведующий Отделом пропаганды и агитации ЦК КПСС по союзным республикам тов. Л. Ф. Ильичев.— Наша партия, ее Центральный Комитет, —  сказал докладчик, •— подняли ныне идеологическую работу на уровень центральной задачи партийных, профессиональных, комсомольских и других общественных организаций. Возрастание роли идейно-воспитательной работы вытекает из характера современной внутренней и международной обстановки и является объективной закономерностью коммунистического строительства.Воспитание нового человека не- мысли.чо вне процесса создания материально-технической базы коммунизма. С другой стороны, успех осуществления основных экономических и политических задач коммунистического строительства находится в прямой зависимости от уровня и размаха идеологической работы. Усвоение коммунистического мировоззрения, овладение основами марксизма-ленинизма, глубокое понимание политики партии становится ныне жизненной необходимостью для каждого советского человека. Вот почему наша ■ партйя, —  подчеркнул докладчик, — уделяет такое большое внимание коммунистическому воспитанию советских людей.Основной смысл мероприятий, осуществленных партией за последние годы в идеологической области, состоит в восстановлении и дальнейшем развитии ленинского стиля, ленинских методов идеологической работы, в творческом подходе к вопросам идеологии в соответствии с новыми историческими условиями.Л. Ф. Ильичев отметил, что партийные организации проделали за последнее время значительную работу по выполнению решений XX и ХЮ  съездов партий, постановлений ЦК КПСС по идеологическим вопросам и добились на этой основе повышения уровня и усиления размаха коммунистического воспитания трудящихся.Всесторонне проанализировав состояние воспитательной работы, докладчик указал, что борьба за дальнейшее повышение идейного уровня и действенности идеологической работы, за укрепление ее связи с жизнью народа, с практикой коммунистического строительства остается главной задачей партийных организаций. .Успешно осуществлять эту задачу —  значит, опираться на нашу советскую действительность как на решающую основу воспитания людей в коммунистическом духе; выдвигать на первый план наиболее актуальные вопросы; сосредоточить главное внимание на решающем звене идеологической работы, каким является трудовое воспитание; вести Непримиримую борьбу за чистоту марксистско-ленинского учения, воспитывать трудящихся в духе высокой политической бдительности.Почетный долг И высшее общественное призвание идеологической работу — воспитывать активных И стойких борцов за коммунизм, делать достоянием масс ростки нового, передового в нашей действительности, использовать могучую воспитательную силу положительного примера, увязывать каждый шаг воспитания с всенародной борьбой за коммунизм. Идеологическая работа призвана раскрывать наши замечательные перспективы, зВать вперед, вдохновлять, мобилизовывать й организовывать массы, служить активным и действенным фактором коммунистического преобразования ЖИЗНИ. Мы должны, —  говорит Далее докладчик, —  вёсти непримиримую борьбу против лодырей й тунеядцев, против тех, кто не работает, а ест, давать сокрушительный отпор частнособственническим тенденциям, аполитичности, рёИйдй-

О  О
Совещание 

в и К  КПСС 
по вопросам 

идеологической 
работы

о овам национализ.ча, религиозным предрассудкам и другим проявлениям бурл;уазной идеологии.Важнейшая задача партийных организаций —  доходить своим идейно-политическим влиянием до каждого советского человека. Поэтому необходимо привести в действие и всемерно активизировать все средства идеологической работы, неустанно совершенствовать ее формы. Докладчик подробно рассмотрел состояние и задачи основных участков идеологического фронта: системы политического просвещения, лекционной пропаганды, массово-политической и Культурно-просветительной работы, печати, радио и телевидения, кино, литературы и искусства, общественных наук.Успешно выполнить указания ЦК КПСС по вопросам идеологии можно лишь при условии постоянного совершенствования руководства этим важнейшим участком партийной работы. Л. Ф. Ильичев обратил особое внимание на необходимость усиления организаторской работы, коренного поворота партийных организаций к вопросам пропаганды и агитации, улучшения подбора и воспитания идеологических кадров. Он-подверг критике недостатки в руководстве идеологической работой со стороны отдельных партийных организаций Казахстана, Армении, Туркмении, Курской, Липецкой, Челябинской, Читинской, Орловской} и некоторых других областей.—  Опыт показывает, —  заключает докладчик, —  что успешная, многогранная агитационно-пропагандистская работа ведется там, где партийные организации занимаются ею не 
1сампанейски, а постоянно, изо дня в день, где идеологическая работа подчинена претворению в жизнь решений партии, формированию нового человека, где задачи хозяйственного и культурного строительства осуществляются на основе большой воспитательной работы.После докладу рэзрернулись прения.Выступления участников совещания были проникнуты глубокой заботой о дальнейшем совершенствовании всех участков идеологического фронта, стремлением к творческому осмысливанию коренных вопросов воспитательной работы, к неустанному повышению уровня руководства идейным воспитанием трудящихся нашей страны. Участники совещания по-деловому проанализировали состояние идеологической работы в стране, обсудили результаты и опыт работы партийных организаций по выполнению постановлений ЦК КПСС по вопросам идеологии, обменялись мнениями о неотложных задачах коммунистического воспитания трудящихся и мерах его дальнейшего улучшения.Вполне закономерно, что главное внимание выступавших было сосредоточено на вопросах усиления действенности, эффективности пропаганды, укрепления ее связи с жизнью, повышения ее роли в осуществлении основных задач коммунистического строительства. Действенность идеологической работы проявляется в первую очередь в конкретных производственных результатах. Об этом говорили секретарь ЦК Компартии Украины тов. А. Д. Скаба, секретарь Свердловского обкома партии тов. М. А. Сергеев, секретарь Кемеровского обкома партий тов. Е. 3. Разумов, секретарь ВЦСПС тов. Т. Н. Николаева, которые значительную часть своих выступлений посвятили вопросам трудового воспитания, развития идейных, моральных стимулов к труду, распространения передового опыта Производства, экономического образования трудящихся. Секретарь Ленинградского обкома партии тов. Б. А. Покровский рассказал о положительном опыте мобилизации общественного мнения на борьбу с тунеядцами, о большой воспитательной роли рабочих (Собраний и товарищеских судов.Многие выступившие на совещании ораторы подчеркивали, что действенность идмлогической работы в огромной Степени зависит от её размаха, массовости, от умелого Использования всего многообразия ее средств и форм. Значительное внимание было уДеЛейо поВыМеНйю идейного уровни политического просвещения, укреплению его связи t  жйЭйью,

Присвоение многодетным матерям 
почетного звания „Мать-героиня“.Указом Президиума Верховного Совета СССР от 9 сентЛбря I9 6 0  года по Томской области присвоено Почетное звание « М а ть -ге р р и н я »  с вру-' чением ордена « М а ть -ге р о и н я »  й гра

моты Президиума Верховного Совета СССР ДейМунЬ Анне Ивановне — домашней хозяйке, бело Малиновка Ту- ганского района. (Та СС).

развитию самостоятельных форм марксистско-ленинского образования.Председатель правления Всесоюзного общества по распространению политических и научных знаний академик Н. Н. Семенов и некоторые другие говорили о мерах по усилению роли лекционной пропаганды в коммунистическом воспитании трудящихся, о привлечении к этому важному участку работы широкой общественности. Редактор воронежской областной газеты «Коммуиа» тов. Б. И. Стукалин, главный редактор газеты «Комсомольская правда» тов. Ю. П. Воронов, председатель Государственного комитета по радиовещанию и телевидению при Совете Министров СССР тов. С. В. Кафтанов рассказали об участии работников печати, радио и телевидения в выполнении постановлений партии по вопросам идеологии, о развитии общественных начал в работе редакций, расширении круга авторского актива.В выступлениях секретаря МГК КПСС тов. В. И. Степанова, секретаря ЦК Компартии Казахстана тов. Н. Д. Джандильдина, секретаря ЦК Компартии Узбекистана тов. 3. Р. Ра- химбабаевой, секретаря ЦК Компартии Бе.чоруссии тов. В. Ф. Шауро и других ораторов подчеркивалось, что лишь при условии всемерного развертывания как массовых, так и индивидуальных форм воспитательной работы, дифференцированного подхода к различным слоям населения могут партийные организации дойти своим идёйно-политическим влиянием до каждого советского человека.Об опыте воспитательной работы среди женщин коренной национальности подробно рассказал секретарь ЦК Компартии Туркмении тов. Ш. Ташлиев. Интересными соображениями об эстетическом воспитании трудящихся, об использовании идейного и эмоционального воздействия лучших произведений художественной литературы, живописи, музыки, кино в пропагандистской работе поделились секретарь правления Союза композиторов СССР тов. Д. Б. Кабалевский, первый секретарь правления Союза художников СССР тов.С. В. Герасимов, секретарь правления Союза писателей СССР тов. Г. М. Марков, заместитель председателя Союза работников кииемагографии СССР тов. С. И. Юткевич.В современных условиях обострения идеологической борьбы на международной арене важнейшее значение имеют воспитание советских людей в духе высокой политической бдительности, разоблачение тлетворной буржуазной идеологии, реши- тедьное преодоление националистических, религиозных и других пережитков прошлого. Об этом говорили на совещании секретарь ЦК Компартии Азербайджана тов. Н. М. Гаджиев, секретарь ЦК Компартии Литвы тов. В. Ю. Йюнка и другие товарищи.Редактор журнала «Вопросы экономики» тов. Л. М. Гатовский, ректор Академии общественных наук при ЦК КЦее тов. Ю. П. Францев и некоторые другие ораторы говорили о неотложных задачах общественных наук в современных условиях, о повышении их роли в идеологической работе партии.На совещании выступили также заведующий Отделом ЦК КПСС тов. Н. Р. Миронов, президент Академии наук СССР тов. А. Н. Несмеянов, заместитель начальника управления пропаганды и агитации Главного политического управления Советской Армии и Военно-Морского Флота тов. А. И. Копытин, секретарь ЦК Компартий Грузии тов, Г. Н. Джибладзе, начальник Главлита СССР тов. П. К. Романов, секретарь ЦК Компартии Киргизии тов. А. Казакбаев, секретарь ЦК Компартии Молдавии тов. Е. С. Постовой.Оживленное обсуждение состояния идеологической работы показало, что партийные организации, вооруженные решениями и указаниями Центрального Комитета, имеют все необходимые условия для успешного осуществления больших и сложных задач коммунистического Воспитания трудящихся. И эти условия будут использованы тем лучше и полнее, чем более конкретной и целеустремленной будет организаторская работа Партийных организаций в области идеологии.
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На томской махорочвой 

фабрике «10  лет Октября»
пять бригад борются за зва
ние коллективов коммунистиче
ского труда. Три бригады уже 
завоевали это почетное зва
ние. Коллектив набойного цеха 
решил бороться за звание цеха 
коммунистического труда. Луч
шие показатели имеет бригада 
коммунистического труда Гали
ны Власовой. Члены этой 
бригады учатся в вечерней 
школе, сама бригадир — де
сятиклассница.

На снимке: бригадир брига
ды коммунистического труда 
Галина Власова.

Фото Ф. Хитриневича.
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В ОЖИДАНИИ 
БЕТОНА

Стройки
строителей

производственной базы 
— один из важнейших пу

сковых объектов текущего года. Свое
временный ввод в эксплуатацию основ
ных цехов и заводов строительной ин
дустрии поможет строителям Томска и 
области сделать крупный шаг по пути 
индустриализации строительства, зна
чительно улучшить снабжение строи

тельных площадок сборным железобетоном, деревяиными кон- 
струкциямт! и деталями, стеновыми строительными материалами.

ускорить строительство, комплексные бригады 
и субподрядных организаций начали соревнование за 

ВВОД Б строй всех объектов промбазы в текущем году.
Для оперативного освещения хода соревнования, выявления 

всех резервов редакция газеты «Красное знамя» со.В1местно с 
партийными организациями УНР-292 и завода № 3 треста 
«Стройдеталь» установила на строительстве свой контрольный 
пост. В состав его вошли бригадиры передовых бригад, предста
вители партийных организаций УНР-292 и ЗСД-3.

Сегодня мы публикуем первое сообщение членов этого поста.

Коллектив нашего УНР-292 борется за своевре1менный ввод в строй промбазы. Но работники завода iNs 3 треста «Стройдеталь», для которых мы возводим эти цехи и заводы, плохо помогают нам в этом.Особенно много перебоев в подаче бетона. Например, комплексная бригада тов. Бондаренко вынуждена чуть не через день прекращать бетонирование полов в корпусе завода ячеистых бетонов. 2 сентября этому коллективу с 10 часов не давали бетона. Вместо 15 кубометров материала, требуемого для нормальной работы в течение смены, дали 6. СтрО'И- телям пришлось переключиться на подсобные работы.—  Порвалась лента транспортера для подачи гравия, —  объяснили этот срыв работники бетоносмесительного узла.3 сентября бригаде Бондаренко с 12 часов и до конца дня не подвезли ни кубометра бетона.—  Сломалась автомашина, на которой подаем вам бетон, —  объяснили на заводе.
ОТ РЕДАКЦИИ: Получйв тре

вожный сигнал, мы позвонили на 
завод строительных деталей № 3 
треста «Стройдеталь». Секретарь 
партийного бюро тов. Писаренко 
ответил:

— О недостатках в снабжении 
бетоном наших строек, к сожале
нию, не слыхал. Ко мне ийКто не 
обращался по этому вопросу. Про
шу вас позвонить заместителю ди
ректора завода тов. Булгакову. 
Кстати, он председатель комиссии 
партийного контроля по вводу объ
ектов промбазы в строй. Подшеве- 
лить его надо — комиссия работа
ет плохо.

Тов. Булгакова на заводе не ока
залось. Разговор состоялся с ди
ректором завода тов. Чулковым.

— Виновны не мы, а строители, 
которые не могут оперативно ра
зобраться в своем хозяйстве, —

■ А 6 сентября работники завода 3 вместо 50 кубометров бетона, требующегося всем'бригадам строек оДъ^т^в. щщмбдзг ,̂ дали... 3 кубометра. ' Из-за 'этого прекратились важнейшие пусковые работы на корпусе завода ячеистых бетонов, изве- сгегасильном цехе, складе цемента.—  Опять у нас поломка, оттого и нет бетона, —  спокойно объясняет мастер бетоносмесительного узла тов. Лелюшкин.7 сентября бригада Бондаренко с утра снова не получила бетона. Учетчица тов. Целищева отправила за гравием машину, которая должна была подавать бетон на корпус завода ячеистых бетонов.Думают ли работники завода iN! 3 достраивать промбазу в текущем году?
Ч лены  контрол ьного  поста га 
зеты  «К раснов  зн а м я » : И. Б У - 
ДА Р Е В , 3. Б И Т Н Е Р , Н. БО Н ДА
РЕ Н КО  —  бригадиры  ко м п л е кс 
н ы х  бригад  У Н Р -2 9 2 .

ответил той. Чулков. — Я, напри
мер, ничего не знаю об этих пере
боях в подачё бетона. У нйх на 
стройке мастеров и Прорабов не 
перечтешь, а бригады сидят без 
бетона.

— Но рабкоры пишут о полом
ках механизмов?

— Поломки, действительно, были 
и, может быть, будут, здесь нельзя 
дать гарантий. Тут надо прокуро
ра, чтобы разобраться, кто Прав, 
кто виноват.

Тов. Чулков неправ. Он должен 
дать гарантию, что срывов в пода- 
чё бетона не будет. А оперативно 
разбираться (и без npoi^pqpa) в 
каждом случае срыва поставок ма
териалов должны сами руководите
ли завода стройдетаЛей №  3 в ко
миссия контроля за своевременным 
вводом объектов промбазы в строй. 
Строители ждут от работников 
стройиндустрии не пусткх обеща
ний, а конкретных дел.

Годовой план 
добычи рыбы 

выполнен
Рыбаки колхоза имени Сверд

лова Александровского района 
под руководством бригадира 
рыбодобычи коммуниста тов. 
Барышева 5 сентября заверши
ли годовой план.

Сейчас рыбаки колхоза имежи 
Свердлова трудятся в счет 
третьего года семилетки.

На курорты 
и  в дома отдыха
Многие рабочие, служащие, 

инженерно-технические работ
ники Могочинского лесозавода 
ежегодно отдыхают в различ
ных здраиницах Советокото Сою
за.

Нынче летом кочегар И. За- 
прягаев, например, отдыхал 
в Цхалтубо, электромонтер 
Н. Литосов — в Усольске Ир
кутской области, крановщик 
Н. Жбановский — в Сочи, пе
карь П. Жалейко — в Ялте.

20 рабочих Усть-Чулымской 
сплавной конторы также побы
вали на курортах и в домах от
дыха.

В. МАЙКОВ.

НОВАТОРЫПосле июльского Пленума ЦК КПСС значительно активнее стали действовать рационализаторы Кал- тайского лесопункта Тимирязевского леспромхоза.Много работал бригадир-механик этого лесопункта А. Ф. Попов над тем, чтобы ускорить разгрузку древесины. Недавно его усйлйя увенчались успехом —  вошеЛ в строй сконструированный им механизированный разгрузчик хлыстов. В итоге высвобождено двое рабочих, времени на разгрузку уходит в четыре раза меньше да и тросы экономятся.Большого экономического эффекта добились рабочий В. Сухоруков и мастер Н. Войстинов. Они изготовили колеерез для прокладки лесовозных дорог. Новый механизм заменил тридцать человек!Сейчас на всех участках лесопункта внедрена крупнопакетная погрузка хлыстов. Новаторы все вре.мя совершенствуют этот прогрессивный метод. Сначала на лесопункте пользовались погрузочными стрелами конструкции тракториста А. И. При- езжева. Теперь пес грузят накатыванием, что дает еще лучшие результаты, сэкономит много троса.Творческий подход к делу проявляется у калтайцев и в большом и в малом. Например, Шофер лесовоза Ф. С. Быков предложил приспособление для съемки коробки передач автомобиля. Это облегчило труд. Срок ремонта сократился на 4 дня. Электросварщик Й. Давыдов придумал, как усилить коники прицепов к лесовозам. Теперь они гораздо долговечнее, а значит, меньше будет остановок и задержек при перевозках леса.

Заявление 
Советского 

правительства 
о положении 

в КонгоВ своем заявлении о положении в Конго Советское правительство отмечает, что заговор колонизаторов против независимости и целостности Республики Конго, ее народа и законного правительства прини.мает все более опасный характер. Факты, особенно факты последних дней, неопровержимо доказывают, что в попытке удушить свободу конголезского народа действуют заодно бельгийские колонизаторы, их союзники по НАТО, в первую очередь США, и командование войск, направленных в Конго по решению Совета Безопасно'сти, превратившееся на деле в прислужника колонизаторов.Как отмечается в заявлении, империалистические державы, используя предателей конголезского народа типа Чомбе —  Калонжи и других, ведут линию на разжигание гражданской войны в Республике Конго. По сути дела сложилась коалиция колонизаторов, поставившая своей целью руками африканцев —  солдат из Туниса, Марокко, Эфиопии, Ганы —  расправиться с молодым африканским государством —  Республикой Конго.В заявлении обращается внимание на неблаговидную роль, которую взял на себя в отношении Конго генеральный секретарь ООН Хаммаршельд. В общем механизме аппарата ООН он оказался именно той частью, которая наиболее откровенно работает 6 пользу колонизаторов, компрометируя этим в глазах народов Организацию Объединенных Наций.Советское правительство, как указывается в заявлений, дало указание своему представителю в Совете Безопасности настаивать на немедленном созыве Совета с гем, чтобы при* нять меры к незамедлительному прекращению любь1х форм вмешательства во внутренние дела Конго.(ТАСС).
Дальнейш ее расширение 

эконом и ческого  
сотрудничества м еж ду  

Советским  Сою зом  
и РЛонгольской Народной  

Республикой9 сентября в Кремле подписано соглашение об оказании Советским Союзом экономической и технической помощи Монгольской Народной Республике в деле осуществления третьего пятилетнегб плана развития народного хозяйства и культуры МНР На 1961— 1965 годы. ^С советской стороны соглашение подписал Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, с монгольской —  Председатель Совета Министров МНР Ю. Цеденбал.При подписании соглашения присутствовали руководящие деятели Советского Союза и Монгольской Народной Республики. (ТАСС).
М еханизацию —во глав^

Июльский Пленум ЦК КПСС наметил новые зад4ки по повышению производительности труда, по дальнейшему со'вершёнствованию произ- бодстба.Коллектив нашего рыбозавода, глубоко изучив материалы Пленума, решил прежде всего активизировать работу общества йЬ рационализации и изобретательству, в которое входят наиболее опытные механизаторы, передовики производства. Особенно активны среди них механик Колотов- кин, токарь Савинчин, моторист Марченко, кузнец Крайников и другие.Борясь за внедрение всего нового, передового, мы ускоряем тейпы технического развития завода, механизируем трудоемкие процессы.На МумышевсКом рыбопункте ме-
К АЖ Д О Й  Ш К О Л Е -С В О Ю  ТРЕТЬЯКОВКУ !Издательство «Советский художник» выпускает в свет «Школьную выставку», в которую Входят красочные настенные репродукции лучших картин русских и советских художников из Государственной Третьяковской галереи и Русского музея.Среди репродукций широко известны шедевры И. Е. Репина и В. И. Сурикова, И. И. Левитана и В. А. Серова, А, А. Иванова и К. П. Брюллова, В. Й. Васнецова и А. Г. Венецианова, М. В. Нестерова и К. Ф. Юона и другид живописцев.В «Школьную выставку» войдут также очерки о жизни и творчестве художников.Стоимость выставки 108 руб. Это делает ее доступной для каждой школы. Предварительные заказы на выпускаемую выставку принимаются магазинами Книготорга й потребительской кооперации.«ТЙкбльная выставка» может слу

жить хорошим наглядным Пособием при изучении истории литературы в школе. На уроках перед школьниками оживут на полотнах художников любимые литературные герои. Репинские «Запорожцы» и «Бурлаки на Волге» хорошо дополнят гоголевского «Тараса Бульбу» и некрасовские стихи.С помощью картин В. Васнецова «Богатыри», «Иван-царевйч на сером волке», «Аленушка» перед ребятами, словно живые, предстанут герои русских былин и сказок.В «Школьную выставку» входят также портреты известных русских писателей.Ряд картин советских художников посвящен революционной борьбе пролетариате, победе Великого Октября, Гражданской войне. Это прежде всего картины И. И. Бродского «В. И. Ленин в Смольном», )<Вь1ступЛеНйе В . Й. Ленива на митинге рабОЧйД Йу-

тилоБского завода в мае 1917 года», полотна М. Б. Грекова «Трубачй Первой Конной Ар.мии», «В отряд к Буденному», созданная К. Ф. Юоном картина «Штурм Кремля в 1 9 l7  году».В 1961 году издание «Школьной выставки» будет продолжено. Будет издано 7 выпусков цветных репродукций портретов, написанных Живописцами X V llI века. Кроме того, будут выпущены репродукции картин выдающихся русских художников X IX — XX вв., а также советских живописцев.В результате школы, Клубы, дворцы культуры получат достаточно полное собрание нКсТейНых репродукций картин русских и советских художников. Это будет своеобразная энциклопедия по русскому изобразительному искусству, доступная Каждому человеку.Издание «Школьнвй выставки» поможет продвинуть замечательные

творения Живописцев, вошедшие в золотой ФОНД русской и кировой жй- воггйсй, в самые далекие утояан страны.Пожалуй, никакой другой вид искусства с такой силой, как живопись, не может раскрыть Красоту н поэтичность нашей природы. Полотна наших известных русских и советских художников помегут школьникам увидеть, как прекрасна наша страна, ее необъятные просторы.Нужно, чтобы каждый молодой Человек, каждый школьник с детства узнал и Полюбил лучшие картины великих русских и советских художников тйк же, как стихи Пушкина и Маяковского, произведения Льва Толстого в Максима Горького. Ибо человек коммунистического обшества должен быть обогащен все.ч культурны.ч и духовным наследием прошлого я настоящего, должен уметь воспринимать йрекраенбв.

ханизирована цодача веды в производственный цех, установлен ёкрёб- кевый транспортер для подачи сОли в морозильные камеры, монтируется узкоколейная дорога для транспортировки и подъема льда из ледника. Это позволила снизить затраты труда, высвободить 6 рабочих.Значительные работы произведены по механизации Парабельского рыбообрабатывающего пункта: смонтирована подвесная дорога ДЛя транспортировки со.ти, оборудуется водокачка. Производительность труда возросла здесь в 8 — 10 раз.Внедрен в производство и ряд других новшеств. Все это позволило увеличить выпуск продукции; повысить ее качество.Однако сделано еще далеко, не все. Впереди много сложных и интересных задач. Он'И под силу нашему Коллективу. Мы намечаем дополнительно установить транснортер на Парабельском рыбопункте длй механизации погрузочно-разгрузочных работ, провести подвесную, доро.^у из ледника в засольный пункт.На Нарымском рыбопункте будет установлена подвесная дорога для подачи соли в камеры хранения рыбы. На пункте в Басмасово будет поставлен рольганг для погрузки мороженой рыбы. Планируем осуществить в другие мероприятия по дальнейшему совершенствованию производства.Есть у нас и иедостаткя. Которые особенно видны сейчас, когда мы критически айа.чизируем наши дела в свете задач, выдвинутых решениями июльского Пленума ЦК КПСС. Еще не все рыбообработчики участвуют в техническом совершенствовании своего предприятия. Мы стремимся как можно окорее устранить ймеюййеся недостатки, вовлечь в борьбу за технический прогресс весь коллектив завода.
А. НЕС ТЕРО В, 

гл а вн ы й  йнЖоЯвр 
П арабельского рыбозавода.
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М еж д ун а р о д н а я  ж изнь
Это вселяет светлы е надеж дыСообщение о то.м, что Предсе

датель Со'вета Министров СССР 
Н. С. Хрущев лично возглавит 
делегацию Советского Союза на 
предстоящей сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН в виду важ
ности международных проблем, 
которые предстоит обсудить на 
этой сессии, продолжает нахо
диться в центре вынимания ми
ровой общественности и печати.

Решение Советского прави
тельства, назначившего Предсе
дателя Совета Министров 
Н. С. Хрущева главой советской 
делегации на предстоящей сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН, расценивается в Монго
лии как событие огромной важ
ности, вселяющее в сердца лю
дей надежду на потепление

12 лет борьбы 
и победПХЕНЬЯН, 9 сентября. (ТАСС). Сегодня исполнилось 12 лет со дня провозглашения Корейской Народно- Демократической Республики. Центральные газеты, широко отмечая эту знаменательную дату, подчеркивают в передовых статьях, что 12-летняя история КНДР —  это история тяжелой борьбы и испытаний, история великих побед в борьбе за построение социализма и мирное объединение родины. Газета «Нодон сиимун» в передовой статье пийгет, что провозглашение КНДР явилось великим завоеванием народа, достигнутым в продолжительной, упорной борьбе за национальную свободу и независимость.Газета указывает, что корейский народ, отразив вооруженную агрессию империалистических государств, героически преодолев все трудности в послевоенном восстановлении и строительстве, построил социалистическое промышленйо-аграрное государство.В этом году, пишет газета, промышленное производство в стране по сравнению с довоенным 1949 годом увеличится в 6,4 раза. Крупные изменения происходят в кооперированном сельском хозяйстве. В деревне в настоящее время быстрыми темпами осуществляется всесторонняя механизация сельского хозяйства. Каждый третий в стране учится.Газета подчеркивает, что в результате выполнения семилетнего плана производство валовой промышленной продукции КНДР возрастет более чем в 2,5 ..раза, общий сбор зерновых —  более чем в полтора раза. В 1967 году —  последнем году семилетки страна произведет 17 миллиардов киловатт-часов электроэнергии, более 23 миллионов тонн угля, 2,5 миллиона тонн стали, выпустит 500 миллионов метров тканей и т. д.

В Совете 

Безопасности 
ООН

НЬЮ-ЙОРК, 10 сентября. 
(ТАСС). Вчера Совет Безопасно
сти закончил обсуждение резо
люции Организации американских 
государств относительно агрес
сивных действий правительства 

 ̂ Доминиканской Республики, Вы
ступивший вторично на заседа
нии Совета Безопасности предста
витель Советского Союза В. В. 
Кузнецов заявил, что антина
родный режим Трухильо совер
шил агрессивные действия против 
Венесуэлы, поставив тем самым 
Под угрозу мир и безопасность не 
только в Южной Америке, но и 
во всем мире. Поэтому применение принудительных мер против 
режима Трухильо является спра
ведливым, Вместе с тем, продол
жал В. В. Кузнецов, решения ре
гиональных организаций, отно
сящиеся к поддержанию мира и 
безопасности, а тем более реше- 
Ийё о проведении принудительных 
действий, должно осуществляться 
В етрогом соответствии с Уставом 
ООН. Никакие принудительные 
действия,, подчеркнул представи
тель СССР, не предпринимаются 

{ в силу региональных соглашений 
йлй региональными органами без 
полномочий Совета Безопасности.

В заключение В. В. Кузнецов 
заявил, что одобрение резолюции 
Организации американских госу
дарств Советом Безопасности, 
Кай это требует стаТЬя 53-й Устава 
ООН, не только придаст этой ре- 
ерлюции законную силу, но и 
сделает ее более действенной.

Представители Цейлона й Туни
са осудили агрессивные действия 
Доминиканской Республики в от
ношении ВейесуэЛы, тем не менее, 
ойи высйазЭлись За проект резолю
ции США. Аргентины И Эквадора, 
который, вместо одобрения резо
люций Организации американских 
государств в отношений Правитель
ства Доминиканской Республики, 
предусматривает только «принятие 
К сведению» Советом Безопасности 

'  рёзб.Тюций ОАГ.
В конце заседания представи

тель С сС Р  снял советский проект 
реарлюции с голрсования. Снимая 
свой проркт р^езЬлюцйи с голосова
ния, заявил В. Кузнецов; совет- 

. ская делегация идет навстречу дру
гим государствам в деле сотрудни
чества при решении как больших, 
так и малых проблем.

В результате голосования боль
шинством голосов был принят сов- 
честнщй проект резолюции США, 
Аргентины и Эквадора, в котором 
Цввйрится, что Совет Безопасности 
принимает к сведению резолюцию 
Организаций американских госу
дарств в ЬтношеНйй ягрессирйых 
действий НрабитёльетВа Дб.мйни- 
канскрй Республики. Советская и 
польская делегации при голосова
ний воздержались.

международной • атмосферы. 
Мы, монгольские строители, 
сказал бригадир каменщи
ков Б. Загда, с великой 
радостью узнали о то,м, что това
рищ Хрущев будет возглавлять 
борьбу на предстоящей сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН за 
скорейшее решение такой злобо- 
днеВ'НОй проблемы, как разору
жение. Мы в.месте со всеми чест
ными людьми «а земле хорошо 
знаем, что там, где Хрущев, ту
го приходится сторонникам гон
ки вооружений. Так будет и на 
сей раз.

Сам факт посылки Советским 
Союзом «а  Генеральную Ассам
блею товарища Хрущева, сказал 
он далее, является убедитель
ным подтверждением огромных 
усилий СССР, направленных к 
■jpMy, чтобы правильно разре
шить самую насущную проблему 
современности. Мы от всего 
сердца желаем нашему дорогому 
Никите Сергеевичу больших ус
пехов в его благородной миссии 
и уверены, что честная, мудрая 
политика Советского Союза на 
Генеральной Ассамблее ООН 
еще более сплотит миролюбивые 
силы вокруг страны Советов — 
надежного оплота справедливо
сти на нашей планете.

Решеиие Советского прави
тельства широко комментирует
ся индийской печатью.

«Сообщение о том, что совет
ский премьер-министр Хрущев 
едет в Ныо-Иорк для участия в 
предстоящей сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, — подчер
кивает газета «Нав бхарат 
тай.мс», — это самая знамена
тельная новость в мире за пос
леднюю неделю. Газета «Арья- 
варта» подчеркивает в редакци
онной статье, что «все миролю
бивые страны будут приветство- 
'вать участие глав правительств 
на сессии Генеральной Ассам
блеи ООН для рассмотрения во
проса о разоружении». Следует 
указать, добавляет газета, 
что эта возможность, если ею 
воспользоваться, может прине
сти пользу и обеспечить успех в 
ликвидации международной на
пряженности и в продвижении 
дела мира.

«Предстоящая сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН без 
сомнения будет самой важной в 
истории Организации Объеди
ненных Наций и центральным 
событием в ее работе явится вы
ступление премьера Хрущева, 
который намерен призвать чело
вечество к мудрости и благора-  ̂
зумню», — пишет обозреватель 
японского агентства Дзидзи Цу-

син в связи с поездкой главы 
Советского правительства на 
сессию Генеральной .Ассамблеи.

Японская общественность с 
огромным интересом ждет нача
ла работы этой важной сессии 
Ассамблеи именно потому, что в 
ее работе наряду с главами пра
вительств ряда других стран бу
дет участвовать глава прави
тельства Советского Союза, 
внесший в прошлом году от име
ни советского народа эпохальное 
предложение по всеобщему и 
полному разоружению. Участие 
Н. С. Хрущева в сессии Гене
ральной Ассамблеи вселяет 
светлые надежды в сердца про
стых людей Японии на решение 
этой насущной проблемы, на 
уничтожение опасности войны.

Японские сторонники мира, 
заявил в беседе с корреспонден
том ТАСС председатель Япон
ского комитета хгара профессор 
Хирано, от всей д ^ и  приветст
вуют поездку премьера Хруще
ва и руководителей других соци
алистических стран в Нью-Йорк 
для участия в сессии Генераль
ной Ассамблеи. Сейчас уже не 
вре.мя для обсуждения междуна
родных проблем между предста
вителями ограниченного количе
ства стран. Необходимо, чтобы 
все участники Генеральной А с
самблеи обсудили такие важ'ные 
вопросы, как разоружение, за
прещение ядерных испытаний, и 
прнпяли пр ним соответствую
щие решения. Международные 
силы мира со своей стороны, за
явил прси4)ессбр, должны развер
нуть борьбу за претворение в 
жизнь решений по этим вопро
сам.

Хирано осудил руководителей 
западных держав, не решающих
ся принять участие в работе 
ООН. Мы расцениваем эту их 
тактику, заявил он, как попыт
ку уйти от прямого и честного 
разговора по важнейшим вопро
сам международной политики.

Крупнейшие обозреватели 
СШ А гадают сейчас относитель
но шагов, которые может пред
принять советская делегация на 
Генеральной Ассамблее. Однако 
все они сходятся на том, что 
главным вопросом, который со
ветская делегация поднимет в 
ООН, будет вопрос о разоруже
нии. В редакционной статье 
журнала «Нью рипаблик» вы
сказываются предостережения 
против попыток официальных 
кругов Вашингтона «игнориро
вать значение визита Хрущева 
как простую пропагаиду». Жур
нал выражает опасения по пово
ду влияния «могучей личности

ПРОЩАНИЕ :й.
С ВИЛЬГЕЛЬЛАОМ ПИКОМ!

БЕРЛИН, 9 сентября. (ТАСС). 
Трудовой Берлин прощается с 
президентом Германской Демо
кратической Республики, одним из 
основателей. КПГ и СЕПГ, актив
ным и самоотверженным борцом 
за дело рабочего класса Вильгель
мом Пиком. В траурном убранст
ве здание Центрального Комитета | 
Социалистической единой партии | 
Германии. Приспущены государ
ственный флаг ГДР и Красное 
знамя, установленные на здании 
Центрального Комитета. На его 
фасаде портрет Вильгельма Пика, 
обрамленный траурной лентой.

Ровно в 9 часов утра откры
вается доступ в «Конгресс-зал», 
где на высоком постаменте уста
новлен гроб с телом покойного. С 
гроба свисают черно-красно-золо
той флаг с гербом ГДР и Крас
ное знамя рабочего движения. Ря
дом на алых подушках — ордена, 
которыми Вильгельм Пик был на
гражден за самоотверженное слу
жение делу немецкого рабочего 
класса, Первого в истории Герма
нии государства рабочих и кресть
ян. Перед гробом огромный венок 
из живых цветов от Центрального 
Комитета Социалистической ёди- 
ной партии Германии. На лейтах 
венка надпись: «Незабвенная
память нашему товарищу Вильгель
му Пику, выдающемуся руководи
телю Немецкого и международно
го рабочего движения». Тут же 
венки от Совета Министров ГДР, 
от Народной палаты ГД)Р, от На
ционального совета Национально
го фронта демократической Гер
мании. от Коммунистической пар
тии Германии, от сотрудников 
канцелярий Н1>ёзидента. от Дипло
матического корпуса.

Вильгельм Пик был почетным 
ТрВжданИном Берлина. Чувства 
Торйчей любви и большого ува
жений, которые питали берлинцы 
К рабочему йрезйденту, выражает 
венок, возложенный от нМёИи сто

лицы Германской Демократичен 
ской Республики.

Сплошной поток людей, при- ) 
шедших проститься с Вильгель- > 
мом Пиком, медленно вливается в > 
главный вход здания ЦК СЕПГ. > 
Среди них— седые ветераны рабо- > 
чего движения и юноши и девуш- > 
ки в голубых блузах Союза сво- > 
бодной немецкой молодежи, ма- ) 
шнностроители и железнодорож-) 
ники, члены боевых дружин бер
линских предприятий, служащие 
учреждений, учащиеся, женщи
ны. Многие пришли сюда с деть
ми.

К гробу своего соратника и 
друга пришли руководящие дея
тели Социалистической единой 
партии Германии. Первыми в по
четный караул становятся пер
вый секретарь ЦК СЕПГ В. Уль
брихт и председатель Совета Ми
нистров ГДР О . Гротеволь, чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ Г. Ма
тери н Ф. Йберт. Их сменяют чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ Г. Рау, 
В. Штоф, А, Нейман, Б, Л^йш- 
нер, Г. Варике, Э. Хонекёр, 
Э. Мюккенбертер, пефйЫЙ секре
тарь ЦК КЙГ М. Рейман.

Льются под сводами «Кои- 
гресс-зала» траурные мелодии. 
Нескончаем Живой поток людей, 
направляющихся к гробу покойно
го президента. Берлин п]Ющается 
с Вильгельмом Пиком.

Хрущева» на представителей мо
лодых африка1нских государств, 
собирающи.хся в Нью-Йорке. Ав- 
ifOpoB редакционной статьи явно 
пугают перспективы того, что в 
разгар избирательной кампании 
в США «Хрущев будет нахо
диться в центральном пункте 
коммуникаций страны» и «смо
жет говорить все, что хочет, пе
ред неограниченной аудито1ри- 

ей». Журнал предостерегает обо
их кандидатов на пост прези
дента от, как выражается жур
нал, «риторического соревнова
ния» с Н. С. Хрущевым.

Английская печать ежедневно 
публикует комментарии по пово
ду поездки Н. С. Хрущева в 
Нью-Йорк. Эти комментарии 
свидетельствуют о замешатель
стве в английских правительст
венных кругах, вставших перед 
дилеммой —- последовать приме
ру Советского Союза и напра
вить в Нью-Йорк во главе анг
лийской делегации пре.мьер-ми- 
нистра Макмиллана или нет.

Из комментариев печати и из 
высказьшаний в лондонских по
литических и журналистских 
кругах ясно, что дилемма перед 
английским прав:ительством дей
ствительно стоит трудная — ес
ли английский премьер-министр 
не поедет на Генеральную Ас
самблею, то его обвинят в пред
намеренном отказе от новой воз
можности ослабить международ
ную напряженность, способство
вать решению важнейших проб
лем, в особенности разоруже
ния. Если же ехать, то надо 
ехать не с пустыми руками, а 
проявить какой-то новый трез
вый подход к ряду проблем и. в 
частности, к разоружению.

Влиятельная газета «Таймс» 
указывает, например, что назна
чение Н. С. Хрущева главой со
ветской делегации овидетельст- 
вует о том, что Советский Союз 
«вновь захватил инициативу».

Как явствует из сообщения 
консервативной газеты «Скот- 
смен», английское правительст
во все еще не решило эту ди
лемму. «На Уайтхолле, — пи
шет газета, — сознают, что ес
ли на Генеральную Ассамблею 
наряду с Хрущевым поедет зна
чительное число глав прави
тельств афро-азиатских стран, 
то Макмиллан поступил бы не
политично, оставшись дома».

«Е)слк Макмиллан, — подчер
кивает лейбористский ежене
дельник «Трибюн», — откажет
ся поехать на Генержльную Ас
самблею ООН, то он столкнется 
с величайшей волной недоволь
ства со стороны ангЛ1Ийской об
щественности (избравшей его в 
результате данного им обещания 
добиться ослабления междуна
родной напряженности). А если 
же Макмиллан поедет, то о.н дол
жен решить, в че.м же, наконец, 
состоит в действительности анг
лийская внешняя политика».

Из комментариев печати так
же видно, что английская обще
ственность ус.матривает в поезд
ке Н. С. Хрущева на Генераль
ную Ассамблею новую возмож
ность для Запада серьезнее 
взяться за решение проблемы 
ослабления международной на
пряженности, если Запад дейст
вительно хочет этого.

(ТАСС).

РИМ, 9 сентября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера были разыграны зо
лотые медали во всех трех легкоат
летических эстафетах. Американ
ские команды завоевали золотые 
медали в эстафете 4X 400 у муж
чин и 4X 100 у женщин. Бегуны 
США установили новый мировой 
рекорд в эстафете 4X 400 — 3 ми
нуты 2,2 секунды.

В эстафете 4Х Ю 0 у мужчин аме
риканцы были дисквалифицирова
ны за нарушение правил соревно
ваний. Золотая 1медаль здесь доста-

СОФИЯ, 9 сентября. Корр. ТАСС В. Ерутьянов передает:Сегодня болгарский народ в обстановке всеобщей радости и ликования торжественно отмечает национальный праздник Народной Республики Болгарии —  16-й годовщину со дня свержения монархо-фащисТского режима и установления Народно-демократической власти.Как только забрезжил расснет, на улицах появились вереницы нарядных яйдей, с песнями и Шутками торопившихся к местам сбора своих колонн, чтобы принять участие в праздничной демонстрации.Площадь имени 9 сентября в праздничном убранстве. Всю'ду —
Заявление правительства 

Республики Конго

ТЕЛЕГРАММА ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРА РЕСПУБЛИКИ КОНГО 

ЛУМУМВЫ СОВЕТУ 
БЕЗОИАСНОСТЙ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. (ТАСС). 
8 сентября генеральный секретарь 
ООН получил телеграмму от 
премьер-министра Республики Кон
го Лумумбы, в которой говорится: 

«Мы ссылаемся на статью 28-ю 
(3) Устава Организации Объединен
ных Наций, которая гласит: «Засе
дания Совета Безопасности могут 
происходйть не только в месте пре
бывания организации, но и во Вся
ком другом месте, которое, по мне
нию Совета, болеё способствует его 
работе».

Желая дать членам Совета Без
опасности Возможность самим уви
деть полоНеййе, существующее в 
Республике Конго в результате 
вмешательства властей Организа
ций Объединенных Наций во внут
ренние дела Конго, правительствр 
Республики Конго призывает гене
рального секретаря Согласиться 
провести в ЛёопбДьдвиДе следую
щее заседание C ojeja  Безопасно
сти, на котором проблема Конго 
будет обсуждена в пятый раз».

ПАРИЖ, 8 сентября. (ТАСС). 
Как передаёт корреспондент агент
ства Франс Пресс из Леопольдви
ля. сегодня утром происходило за
седание Совета министров Респуб
лики Конго. Ё опублйкованйрм 
официальном коммюнике говорит
ся. что на этом заседаний было рас
смотрено общее положение страйы 
«в свете последних событий, кото
рые завершились блестящей побе
дой правительства».

«Конголезский парламент, — 
указывается в коммюнике, — пол
ностью аннулировал указы, неза
конные сами по себе, Ябдписанные 
Касавубу и отстранявшие праби- 
те.чьсТво ЛуМумбы. Этим же решё- 
ййем парлаМейт анйуЛйровал ёСе 
друтйе решения, а также обвине
ния, которые содержались в речах

Касавубу, произнесенных 5 сентяб- 
}зя 1 9 6 0  г .» .

«Всё выщеизложенноё является 
моральным и политическим пора
жением как самого Касавубу, так 
И тех, кТо ему подает советы».

« Правительство подтверждает,— 
говорится далее в коммюнике, — 
что армия и полиция не подчини- 
лйОь йриказам главы государства 
сложить оружие. Наоборот, армия 
и полиция остались вернЫ.ми пра
вительству республики, которое 
контролирует йолоЖеййё в стра
не».

Наконец, «правительство! — от
мечает коммюнике, — с удивлением констатирует вмешательство 
Организации Объединенных Наций 
в конфликт, который противопоста
вил главу государства цравитель- 
ству».

НЬЮ-ЙОРК, 9 сентйбря. 
(ТАСС). Генеральный секретарь 
ООН Д. Хаммаршельд направил но
ту Ностоянному Представителю 
Бельгии в ООН. В ноте указы
вается, что «Получены подтвер
жденные сообщений о Том, что 
вчера (7 сентября. — Прим, ред.) 
на аэродроме Элизабетвиля с 
гражданского самолёта Типа 
«ДС-7», принадлежащего авиа- 
гоанспортной (бельгийской, — 
Прим, ред.) ко.мпании «Сабёна», 
был выгружен Груз с помёткбй: 
«бёльгИйское оружие».

Однако затем, пытаясь, вйДаМР. 
помочь бельгийскому правитель
ству выйти из трудного положе

ния, генеральный секретарь ООН 
сам же ставит под срмнение при
частность бельгийского прави
тельства к этому действию. В сво
ей ноте Хаммаршельд просит пра
вительство Вёльгаи подтвердить, 
«Действительно» ли оно ^отправи- 
ло» ИЛИ «санкционировало от
правку» этого оружия в Конго.

«Если ЭТО онажётсй так, — 
говорится в ноте Хаммаршельда,— 
то генеральный секретарь сочтет 
необходимым заявить официалы 
ный Протест против этой постав
ки оружия, которая пррТйвбрёчйт 
букве й духу параграфа 2 резо
люции, СрвеТ9 Ёезопасности от 22 
июля i960  года».

* i ‘
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На снимке: Виктор Бушуев.
лась немецким спринтерам, а се
ребряная —• команде СССР.

Вне ианкуренции по прыжкам в 
высоту у женщин была румынка 
И. Балаш. Она завоевала золотую 
медаль, преодолев планку «а  высо
те 1 метр 85 сантиметров. Она опе
редила ближайших соперниц на 14 
сантиметров. Четвертое и пятое .ме
ста здесь заняли со'вегские спорт
сменки Г. Доля и Т. Ченчик.

Чемпион мира советский штан
гист В. Бушуев выиграл соревно
вание атлетов легкого веса. В сум
ме трех движений он установил но
вый мировой рекорд —  397,5 кило
грамма.

В результате двухдневных со
ревнований по гимнастике (по обя
зательной и произвольной програм
мам) уверенно выступавшие совет
ские гимнастки завоевали команд
ное первенство и золотую медаль 
XVII Олимпийских игр.

Абсолютной чемпионкой римской 
олимпиады по гимнастике и обла
дательницей золотой медали стала 
Лариса Латынина. Серебряная ме
даль завоевана Софьей Муратовой 
и бронзовая —• Полиной Астаховой.

Серебряную и бронзовую медалк 
в командном первенстве выиграли 
соотвегствеено команды Чехословё- 
КИ'И и Румынии.

Вчера встретились в финале бас
кетболисты Советского Союза и 
Бразилии. Советские спортсмены 
одержали'победу со счетом 64:62 
(28:32). Баскетболисты США по
бедили команду Италии со счето.м 
112:81 (56:48).

В личных финальных соревнова
ниях по сабле золотая медаль 
олимпийского чемпиона досталась 
венгерскому спортсмену Р. Карпа- ти.

Советские фехтовальщики
Д. Тьгшлер и Я. Рыльский оказа-

лись на последних двух местах в 
финальной группе.

Поздно вечером в борьбу за зва
ние олимпийского чемпиона всту
пили штангисты полусреднего веса. 
Здесь золотую медаль заслуженно 
завоевал 26-летний мастер спорта 
из Казани Александр Курынов. Его 
результат в сумме классического 
троеборья— 437,5 кг, что на 7,5 кг 
лучше мирового рекорда, установ
ленного американски.м штангистом 
Т. Коно. Второе место занял Т. Ко- 
«0 (США) — 427,5 кг и третье — 
венгерский спортсмен Г. Вереш — 
405 кг. •**

РИМ, 9 сентября. (ТАСС). Итак, 
здесь завершены состязания по 33 В(Идам легкой атлетики из 34. Оста
лось провести лишь марафонский 
бег. Легкоатлеты США, по неофи
циальному командному подсчету, 
опережали спортсменов СССР к 8 
сентября на 14 очков. А  теперь на
ши легкоатлеты на одно очко выш- 
л)и вперед.

У легкоатлетов СССР перед ма
рафонским бегом 163 очка, а у лег
коатлетов СШ.4. — 162 очка. Лег
коатлеты СССР завоевали 11 золо
тых медалей, спортсмены США — 
12 золотых медалей.

РИМ, 9 сентября. (ТАСС). На 
сегодняшних четвертьфинальных 
ко.маидных соревнованиях по шпа
ге советские фехтовальщики, одер
жав победу над спортсменами объ
единенной германской команды, 
вышли в полуфинал, где встретягся 
с победителем четвертьфинального 
матча Италия — Швеция.

В финальных соревнованиях по 
скоростной стрельбе из малокали
берного пистолета сО|Ветсюий спорт
смен Александр Забелин выбил 
587 из 600 возмож^ных. С таким же 
количеством очков закончили со
ревнование американский спорт
смен капитан Уильям Макмиллан и

подаватель из Одессы мастер спор
та Маргарита Николаева завоева
ла звание олимпийского чемпиона и 
золотую имедаль олимпиады.

Софья Муратова заняла вюрое 
место и стала обладательницей се
ребряной медали. Бронзовая ме
даль — у Ларисы Латыниной.

Хаммаршельд дает лазейку колоавзаторам

болгарские и советские национальные флаги, на здании художественной галереи —  портреты Ленина, Благоева, Димитрова, портреты членов Политбюро ЦК БЕП и членов Президиума ЦК КПСС. Площадь заполнена стройными квадратами частей народной армии. Все трибуны вокруг заняты гостями; здесь знатные люди столицы, передовики заводов, фабрик, строек, транспорта, коммунальных предприятий, ученые, писатели, артисты, дипломаты, болгарские и иностранные журналисты.9 часов утра. На трибуне мавзолея Георгия Димитрова появляются руководители Болгарской коммунистической партии и правительства во главе с Антоном Юговым. Среди них —  генеральный секретарь ЦК Компартии Испании Долорес Ибаррури, руководитель гостящей в стране делегации Общества советско-болгарской дружбы секретарь МГК КПСС С. М. Бутусов. Присутствующие на площади встречают их громкими аплодисментами.Звучат фанфары. Министр народной обороны И. Михайлов объезжает войска софийского гарнизона, построенные для парада. Затем он поднимается на трибуну мавзолея и произносит краткую речь. Вновь над площадью звучат фанфары, и начинается парад войск.Прошли последние Машины, и на какое-то мгновение притихшая площадь огласилась Музыкой оркестра и громкими приветствиями демонстрантов. Проходит колонна физкультурников. За ними следует большая группа детей, которые замедляют 'свой шаг напротив мавзолея, а потом бегут на трибуну мавзолея и вручают руководителям партии и правительства букеты живых цветов. А в это время от края до края площадь заливает людской поток. Над де.мон- странтами яркие лозунги, плакаты, портреты Ленина, Димитрова, Живкова! Хрущева и других руководителей Коммунистических и рабочих партий.Почти полтора часа длилось праздничное шествие на площади имени 9 сентября. Оно явилось волнующей демонстрацией единства болгарского народа, его тесной сплоченности вокруг БЕП и своего правительства, выражением непреклонной воли трудящихся идти Неустанно вперед по пути к сияющим высотам социализма и коммунизма под победны.ч знаменем марксизма-ленинизма!

На снимке: Лариса З1атынина.

финский спортсмен Пентти Линно- 
свуо. Для выявления победителя 
была назначена дополнительная пе
рестрелка.

По результатам дополнительной 
перестрелки звание олимпийского 
чемпиона и золотую медаль завое
вал Уильям Макмиллан (США), на 
втором месте Пентти Дин1Йрсвуо 
(Финляндия) и на третьем месте 
Александр Забелин (СССР).•**

РИМ, 9 сентября. (ТАСС). Со
ветские гимнастки в специальных 
соревнованиях на четырех снарядах 
сегодня вновь подтверждают звание 
сйльнейших в мире. В итоге сорев
нований по опорным прыжкам пре

На снимке: Александр Куры
нов.

РИМ, 9 сентября. (ТАСС). Абсо
лютная чемпионка СССР Полина 
Астахова стала обладательницей зо
лотой медали и олимпийской чем
пионкой в соревнованиях на разно
высоких брусьях. Серебряную и 
бронзовую медали завоевали соот
ветственно Лариса Латьшина и Та
мара Люхнна.

В упражнениях на бревне золо
тую олимпийскую медаль завоева
ла Босакова (Чехословакия). На 
■второ.м месте ■— Латынина, на 
третьем — Муратова.

Звание олимпийской че.мпионки 
По вольным упражнениям завоева
ла Лариса Латынина. Серебряной 
медали удостоена Полина Астахо
ва, бронзовой — Тамара Люхнна.

РИМ, 10 сентября. (ТАСС). За 
15 дней ОЛИ.ЧШ1ЙСКИХ сбревно-ваний 
(25 августа — 9 сентября включи
тельно) отдельные страны завоева
ли следующее количество медалей 
и очков в неофициальном зачете: 
команда Советского Союза — 38 
золотых медалей, 26 серебрняых, 
29 бронзовых; кроме того, совет
ские спортс.мены выиграли 17 чет
вертых мест, 18— пятых и 11— ше
стых мест. В общей сложности, у 
команды Советского Союза 93 ме
дали и 608 очков.

У команды США 33 золотых, 18 
серебряных, 15 бронзовых меда
лей; кроме того, они выиграли 9 

четвертых мест, 9 — пятых и 8 — ше
стых мест. Американские спортсме
ны завоевали, в общей сложности, 
66 медалей и набрали 433,5 очка.

Объединенная Германская коман
да завоевала 10 золотых, 19 Сереб
ряных, 11 бронзовьк медалей, на
брав 268,5 очка.

У команды Италии соответствен
но — 13 — 10 — 9 медалей и 207 
очков, у  команды Польши — 4 — 5 
— 11 медалей и 143,5 очка. У 
команды Венгрии — 5— 8— 6 ме
далей й 140 очков, у  команды Ве
ликобритании — 2— 5— 13 меда
лей и 125,5 очка.

Межвузовская конференция 
по спектроскопии и спектральному анализуЗавтра в Томске начинает свою работу межвузовская научная конференция но спектроскопии и спектральному анализу. Спектральные методы исследования широко используются в промышленности для контроля производства, при геологойоисковых работах, при разработке новых источников света и в других областях науки и техники.На конференции будут работать две секции. На одной из них ученые обсудят доклады по источникам света, применяемым в спектроскопии, по применению спектрального анализа в промышленности, геологических исследованиях. Работа второй секции в основном посвящена исследованиям спектров и химических свойств сложных молекул, а также вопросам люминесценции.Всего на конференции будет представлено более 100 докладов, 25 из них сделают томичи. В ее работе принимают участие около 150 ученых и инженеров Москвы, Ленинграда, Казани, Новосибирска, Иркутска и других городов.Конференция будет споербетвовать научному содружеству меЖду рабстниками вузов, научно-исследовательских учреждений и предприятий : ’ Н. П Р И Л Е Ж А Е В А ,

профессор Т ом ско го  уни ве р си те та .

элЕ1СТРЯ;ч1:ство-НА селов августе жители деревни Батури- но Томского мясомолочного совхоза получили электрический свет. Он пришел по высоковольтной лиции, построенной тружениками «Сель- электростроя» меЖду деревнями Ипатово и Батурине. Для понижения напряжения смонтированы и подключены две подстанции. «Сельэлектро- строй» обязался в нынешнем году закончить электрификацию всех поселков Томского совхоза, в частности, уже в сентябре намечено провести электролинии в поселках Яр и Овражное.

Поселок Еандинка Тахтамышев- ского совхоза Томского района получил электроосвещение также в конце августа. Для этого пришлось построить от поселка Калтай линию электропередачи длиной в несколько километров и подстанцию.Начался монтаж электромагистрали Томск— Рыбалово для энергоснабжения всего Заречья. Это позволит заменить дизельные и другие малорентабельные установки по вырабоФ- ке электричества в ряде поселков Томского района.
С п о р тВторой матч ветеранов Футбола

в  ию не этого  года в Том ске со
стоялся Нервь1й ф утбольны й маТч 
йетеранов Моецры с том ской  ко м а н 
дой «С ибэлентромотор». У езж а я  из 
Том ска, м о сквичи  пожелали встре
титься  еще раз.

Второй матч ком анды  «Сиб- 
электром отор» с ветеранами футбола

состоится  21 сентября в Томске на 
стадионе «Труд».

Кроме з н а ко м ы х  том ичам  футбо
листов, м о сквичи  в кл ю ч и л и  в свой 
состав и зве стн ы х мастеров ко ж а н о 
го  мяча за сл уж е н н ы х  мастеров спор
та  С. С альникова, В. Троф имова и 
д р у ги х .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ТАК Д Е Р Ж А Т Ь , Ш Т У Р М А Н !- -  Смотри, Володя, в оба! —  сказал капитан первому штурману, заступившему на вахту.^ ’ Слушаюсь! —  ответил тот по-военному. Владимир Ивлев взглянул на часы. Без пяти четыре. Густой молочный туман холодными ладонями обнял лицо штурмана. В трех метрах —  ничего но видно.'—  Слушай меня внимательно, сказал штурман рулевому Михаилу Чиблису и тут же произнес в трубку четко: —  Тихий!..Пароход, сбавив ход, продолжал идти вперед близ берега. Перед рассветом туман стал еще непроницаемее. Лишь изредка он рассеивался местами от вдруг набежавшего ветерка, и тогда Владимир замечал знакомые очертания берега. У штурмана были свои ориентиры. Сверяя маршрут по знакомой высокой березке, покрытому зеленым кустарником холмику, что расположился близ крутого берега, по промелькнувшему знаку плавучей обстановюи, первый штурман спокойно вел судно вверх-.В такие трудные часы пути вся ва.хта строго подчинялась его воле, его действиям. Все, кто нес вахту, составляли один четко действующий механизм.В этот рейс пароход доставлял из Каргаска в Черемошники круглый лес и пиломатериалы. Он толкал впереди себя самосвал «Юфтюга». Толкание баржи впереди судна —  передовой метод вождения судов. Он позволяет ускорить скорость речного каравана. На «Юфтюге» —  3.800 тонн груза. Нелегко вести судно с таким грузом в хорошую погоду, а тем более труден рейс в темную дождливую ночь или в сильно густой туман. Мало ли что может случиться в пути, если у парохода нет зрячих глаз. Можно сесть на мель, столкнуться со встречным пароходом. Все это хорошо понимает и об этом отлично помнит первый штурман парохода «Чернышевский» комсомолец Владимир Ивлев.- .А  туман все не расходится. Штурман напряженно следит за

ориентирами. Через каждые пять — шесть минут в сжатом воздухе раздается громкий гудок парохода. Это сигнал —  предупреждение встречному судну.Владимир снова взглянул на часы. Вздохнул. Уже отстали от графика. Придется поднажать, как только разойдется туман!Откуда-то издали до его слуха донесся тихий и протяжный гудок встречного парохода. Первый штурман тут же подал команду. И в воздухе раздался ответный прерывистый гудок. В ту же минуту послышался голос встречного. Значит, услышал. Хорошо! По звуку гудка Владимир определил «на слух» расстояние до него и приказал рулевому отойти от берега влево, чтобы дать дорогу встречному. А тот уже прогудел ближе, хотя его и не было видно.—  Тихий! —  командует Ивлев.Гудок встречного —  слуховойориентир для Владимира.— Левее! —  приказывает он.—> Еще!И точно из-под земли справа перед его взором вырос елр заметный силуэт идущего вниз судна.Встречный с шумом проскользнул мимо и, дав приветливый гудок, скрылся вновь в тумане.Через полчаса сильный ветер стал рвать густую молочную пелену на клочья. А несколько позже небо совсем прояснилось. «Чернышевский» двинулся вверх полным ходом. Даешь парок! —  крикнул кочегар Геннадий Вальданов и начал усиленно забрасывать уголь в топку.Масленщик Лев Еособоков смахнул со лба пот. Покрепче сжал руками штурвал старший рулевой Михаил Чиблис.— Полный, хлопцы! Полный!—  повторил обрадованно свою команду Владимир Ивлев.Было начало седьмого утра первого сентября, когда пароход «Чернышевский» причалил к пристани Черемошники. Вышедший на крыльцо дома дежурный диспетчер произнес:—  Ни дождь, ни туман, ничто их не пугает! Привет, Володя! —

кртанул он первому штурману Ивлеву, стоявшему на мостике.Солнце поднималось из-за дальнего леса. Его золотистые мягкие лучи ласково засверкали на светло-голубой стенке капитанского мостика, упали снопом на алый, весело трепетавший на ветру флаг парохода.Во второй половине дня стало известно; августовский план грузоперевозок коллектив парохода «Чернышевский» перевыполнил. Сэкономлено более 150 тонн топлива и 200 килограммов горючего и смазочных материалов. Есть также большая экономия и государственных средств на содержание судна.В августе экипаж парохода не имел ни одного нарушения трудовой дисциплины. Комсомольцы — третий помощник механика Семен Белицер, масленщики Лев Кособокое, Анатолий Кропычев, кочегар Геннадий Вальданов являются примером для всего экипажа.—  Хорошим примером для молодежи служит первый штурман комсорг нашего судна Владимир Ивлев, —  говорит капитан парохода «Чернышевский» Николай Михайлович Майков. —  Наш коллектив борется за звание экипажа коммунистического труда, запевалами в этом деле являются комсомольцы.Хочется добавить к словам капитана пожелание молодому выпускнику Благовещенского речного училища:Так держать, первый штурман!
В . ЕФ ИМ О В.

Растение живет 
при температуре 

минус 253 градусаНа советском фитотроне в Москве достигнут новый эффект в направленной перестройке природы растений, в приспособлении их к различным условиям существования. Об этом рассказал корреспонденту ТАСС руководитель станции искусственного климата (фитотрона) член-корреспондент Академии наук СССР И. И. Туманов.Нами был поставлен опыт по повышению морозостойкости растения путем его . постепенного «закаливания», сказал он. В качестве объекта взята черная смородина. В природных условиях она вымерзает при температуре минус 40 градусов. Закаливание же привело к тому, что растение стало выдерживать температуру... минус 253 градуса.Если проследить по стадиям, то опыт протекал так: растение было взято в растущем состоянии, характерном для летнего периода года, и затем искусственно введено в состояние покоя, наступающее обычно осенью. Рост прекратился, и морозоустойчивость растения начала возрастать. Затем закаливание продолжалось при очень медленном и постепенном понижении температур. Наступил момент, когда растение перестало быть вымерзающим даже при сверхнизких температурах.Микроскопические наблюдения показали, что лед образовывался не внутри клетки растения, а в межклетниках. К такому положению как раз и привело закаливание, В результате его вода своевременно выходила из клетки и, таким образом, превращение ее в лед протекало вне протоплазмы. Это и обеспечило устойчивость к столь низким температурам.Первый важный физиологический вывод, который делают из этого ученые, состоит в том, что закаливание изменяет свойства протоплазмы. Кроме того, подчеркнул И. И. Туманов, опыты показали, что ряд растений' можно сделать невымерэающими в самых крайних условиях существования. (ТАСС),

Улица Советская, 45.С этим зданием связано много событий Б жизни города Томска.Здание, построенное 70 тому назад, четверть века
Наши эк с к у р с и и  по Т о м с к у

д о м  У Ч Е Н Ы Хлетбы-

Передвижная амбулатория
Для улучшения медицинского 

обслуживания рабочих Тимиря
зевского леспромхоза коллектив 
тимирязевской участковой боль
ницы решил оборудовать пере
движную амбулаторию. Эту 
идею горячо поддержала дирек
ция леспромхоза. В наше распо
ряжение был предоставлен цель
нометаллический пассажирский 
вагон. В нем оборудовали два 
врачебных кабинета. Облздрав- 
отдел выделил для передвижной 
амбулатории переносный рент- 
геноаппарат, оборудование для 
зубоврачебного кабинета и дру
гие приборы, медикаменты.

! 1 | . £ т р и е

Они уходят 
в прошлое

\У t

Фельетон

„Благодетель '*

fu.

у х а п у ги  нет лица — ув ы ! — 
Две ц е п ки х  лапы  вместо

головы*
Вместо осм ы сл енного

вы р а ж е н и я  — 
Х ватательное дви ж е ние .

C S ,
Л и цо  — наи кам ень

м онол итны й ,
В гл азах — густо й  и зве чн ы й  

м р ак.
Не. человек,
А  первобы тны й . 
Та туи рованны й  кул ан .

В свое ®ремя И. С. Тургенев 
говорил, что есть три разряда 
эгоистов: эгоисты, которые сами 
живут и жить дают другим; эго
исты, которые сами живут и не 
дают жить другим, наконец, эго
исты, которые и сами ие живут 
и доутим не дают.

Трудно определить, к какой 
из этих категорий относится 
В. А. Сафронов, директор Том
ского горпромкомбината. Ска
зать, что он только о себе дума
ет,— будет неверно. Разве толь
ко ради личного благсшолучяя 
добивался он ссуды у  государст
ва на строительство восьмиквар- 
тирноро дома по улице Алтай
ской, 66? Конечно, нет,«Ч то на
роду, то и мне»,— сказал он и 
облюбовал квартиру на втором 
этаже будущего дома. Однажды 
им была произнесена красивая 
фраза: «Я  здесь простой жилец, 
а не директор». И подумали тог
да будущие жильцы; «Какой ру
ководитель! С таким не пропа
дем!». Никто из них не жалел 

сил, помогая в строительстве 
дома. Квартиры еще не были 
полностью готовы, по их уже за
селили.

— Потом достроим, пусть сте
ны дадут осадку, — говорили 
строители.

Минуло много месяцев... Про
шли все сроки на ремонт. Тут-то 
и начались у жильцов «хожде
ния по м ^ а м ». Жаловались 
всем и всюду, что дом не ошту
катурен, полы рассохлись, двери 
опустились, рамы не навешены.

Оказалось, что все деньги по 
смете уплатили «бригаде» хал

турщиков, которые собирали

стены. За остальные работы пла
тить было нечем.

Ну, а как же объясняет соз
давшееся положение директор 
горпромкомбината тов. Сафрю- 
нов? Чтобы узнать мнение свое
го «благодетеля», жильцы с 
улицы Алтайской, 66. караули
ли директора у  крыльца.

— Помогите достроить дом!— 
обратились они к нему. Может, 
они не правы? Может, у них ма
ло своей инициативы? Может, 
им следовало подробно растол
ковать, что многие отделочные 
работы могли сделать сами ра
бочие? Может быть. С ними 
нужно было побеседовать. Но 
товарищ Сафронов «без гнева и 
пристрастия» посмотрел на соб
равшихся, потом на часы и мол
вил:

— У меня рабочее время до 
пяти. Сейчас уже половина седь
мого. Приходите ко мне завтра в 
кабинет... Я для вас жилец, а не 
директор.

И пошел в свою благоустроен
ную квартиру...

Вспомнили жильцы, как нес
колько дней ТОЛ1У назад привез
ли строительный материал к 
дому, как строители суетились и 
бегали на второй этаж.

— Наконец-то дождались ре
монтников! — обрадовались тог
да жители дома.

Однако вскоре они разочаро
вались. Рабочие отремонтиро
вали только одну квартиру — 
директора.

Ну. так к какой категории эго
истов относится Е. А . Сафро
нов?

И. см о л ья н о в.

Передвижная амбулатория со
вершила уже 11 рейсов. У лесо
заготовителей побывали хирург, 
терапевт, акушер-гинеколог, пе
диатр, рентгенолог, стоматолог, 
специалист по болезням уха, 
горла, носа.

В третьем квартале мы обору
дуем также специализирован
ную автомашину с тем, чтобы 
улучшить медицинское обслу
живание рабочих Калтайского 
лесозаготовител;ьного пункта, 
оказывать помощь в рабо
те врачам участковых больниц 
Рыбаловского и Тахтамышев- 
ского совхозов. Есть у нас 
просьба к коллективу Томского 
медицинского института. У нас 
нет окулиста и невропато.чога. 
Нужно организовать силами ра
ботников института регулярные 
консультации по лечению глаз
ных и нервных заболеваний.

И. СПИРИДОНОВ, 
заведующий тимирязевским 

врачебным участком, 
заслуженный врач РСФСР.

ло резиденцией томского губернатора. За этот срок здесь перебывало более десятка губернаторов —  всевозможных тайных, действительных и просто статских советников, типичных представителей чиновничьей верхушки, верных «столпов» монархии. Среди них особо зловещую память оставил Азанче- ев-Азанчевский, прямой виновник чудовищного преступления 20 октября 1905 года —  поджога зданий театра и управления Томской железной дороги, зверской расправы над рабочими и студентами.После победы Февральской революции, 3 марта 1917 года*) в этом здании был арестован последний томский губернатор Дубинский.7 марта в губернаторском доме обосновались Совет солдатских депутатов и ряд других организаций. Губернаторский дом стал называться Домом свободы.Все важнейшие события бурного 1917 года в Томске, связанные с борьбой за установление Советской власти, непосредственно совершались в Доме свободы или направлялись теми организациями, которые помещались Б нем.Томский Совет солдатских депутатов, находившийся под большевистским влиянием, сыграл исключительно важную роль в борьбе за власть Советов не только в Томске, но и в Сибири. Вопреки приказам Керенского, он распускал солдат гарнизона на уборку урожая, задерживал отправку на фронт маршевых рот, оказывал вооруженную помощь Советам Красноярска и Омска. Члены Совета солдатских депутатов— большевики и сочувствующие им вели большую пропагандистскую работу на селе, отвоевывали крестьянские массы из-под влияния эсеров. Представители Томского Совета явились организаторами Советской власти в ряде городов и поселков Кузбасса.Совет солдатских депутатов, выражая волю большинства солдат гарнизона, выступил на защиту революции в дни корниловского мятежа. Совет высказал гневный протест против расстрела июльской демонстрации в Петрограде, резко осудил политику временного правительства, потребовал от него прекратить травлю большевиков Петрограда. Он поднял солдат гарнизона на многотысячную демонстрацию 14 июля, которая прошла под лозунгами; «Долой контрреволюцию!», «Долой министров-капитали- стов!».«Нигде, быть может, исключая Кронштадта и других подобных «республик», —  вопила буржуазная га

зета «Биржевые ведомости», —  засилье «большевизма» не преобладало в такой степени, как в Томске».29 марта в Доме свободы состоялось первое организационное собрание Томского Совета рабочих депутатов. Здесь же затем разместились и его основные отделы. Хотя в этом Совете в то время преобладали меньшевики и эсеры, председателем исполкома был избран ^льшевик А. И. Беленец.С  Домом свободы связана важнейшая страница в истории Томской партийной организации— создание большевистской фракции, а затем и изгнание меньшевиков из объединенной парторганизации. Здесь 17 июня состоялось первое собрание большевиков, 19 июля —  второе и 1 августа

дагельством верного ленинца Н. Н. Яковлева.На этом же заседании были избраны делегатами на II Всероссийский съезд Советов стойкие большевики И. Л. Наханович и В. И. Репин. Совет принял решение о создании боевой дружины, создал экономический отдел.2 декабря Совет рабочих и солдатских депутатов назначил своего комиссара в томское отделение Государственного банка, а 6 декабря в газете «Знамя революции» объявил о переходе всей полноты власти в руки Советов.Укрепление Советской власти в Томске проходило в острой борьбе с контрреволюционными силами, объединившимися вокруг сибирской областной думы, претендовавшей на власть в Сибири. Поэтому важнейшей мерой Томского Совета в этот период

*) Все даты до 31 января 
года даны по старому стилю.

1918
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На снимке: Дом ученых.
Фото А. Смирнова.—  третье собрание большевистской фракции Томской организации РСДРП.После 8 сентября, когда на Томской губернской конференции большевики окончательно порвали с меньшевиками организационные связи, в Доме свободы проходили важнейшие совещания и собрания большевистской организации.Упорная борьба большевиков с меньшевиками и эсерами за руководство Советом рабочих депутатов закончилась полной победой большевиков на перевыборах Совета, проходивших в сентябре. Эта победа позволила 19 сентября объединить Совет рабочих и Совет солдатских депутатов в единый революционный орган, действующий под руководством большевиков.7 октября в Доме свободы на пленарном заседании был избран преимущественно большевистский президиум объединенного Совета под предсе-
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= -  Дело уже не во мне. Речь идет о вапгих детях. Защищайтесь! —  произносит Манфред фон дер Лоэ.Нелегко ему дались эти слова, о многом пришлось передумать блестящему майору бундесвера, зятю крулного западногерманского банкира и акционера Паро- хлитца.Манфред фон дер Лоэ —  один из главных героев нового художественного фильма «Белая

кровь» —  производства киностудии ' ■ «Дефа»(Германская Демократическая Республика). Манфред ездил в США на испытание так называемой «чистой» атомной бомбы.Он тяжело заболел, у него белокровие —  результат облучения радиоактивными веществами. Назревает скандал. Матерый хищник Паро- хлитц, заинтересованный в наживе на гонке воо

ружений, пытается скрыть от всех болезнь зятя. Фон дер Лоэ хотят отправить в «отпуск».Сценарий фильма написан по телевизионной пьесе Харольза Хаузера, имевшей большой успех в ГДР. В картину вошли документальные , кадры кинохроники, запечатлевшие трагедию Хиросимы и Нагасаки, а также сообщения ООН о последствиях атомных испытаний. Они усиливают действие фильма, прида

ют ему еще большую достоверность.Фильм «Белая кровь» — это страстный протест против гонки вооружений, испытаний атомного оружия. Войны нет, но люди страдают и умирают от действия радиоактивных веществ.Новый фильм студии «Дефа» —  большая удача всего коллектива, работавшего над его созданием. -
С. П О ЗДН Я КО ВА.

был разгон контрреволюционной сибирской областной думы и арест подпольного сибирского правительства, ■ созданного областниками.В победе и упрочении Советской власти в Томске большую роль сыграли газеты большевистского направления —  «Известия Совета солдатских депутатов Томского гарнизона», первый номер которой вышел 10 марта, и «Знамя революции», сменившая «Известия». Редакции этих газет помещались в Доме свободы.31 мая 1918 года Военно-революционный комитет, принявший на себя всю полноту власти в тревожные дни выступления контрреволюции, был вынужден покинуть Дом свободы и эвакуироваться из Томска. Власть в Томске оказалась в руках белогвардейцев.В дни белогвардейщины Дом свободы стал штабом областничества. Здесь хозяйничала сибирская областная дума. Здесь же она и закончила свое бесславное существование.17 декабря 1919 года Дом свободы, в результате победоносного восстания, подготовленного большевика- м'й, снова стал штабом Советской власти в Томске. В нем разместились Во- енно-революц'ионный комитет и другие советские организации освобожденного от колчаковщины Томска.В 1927 году это здание было передано в распоряжение ученых города Томска. Здесь бьы создан Дом ученых.
А . П У ГА Ч Е В .

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Ь Н И Й

Ни помощи* ни совета'*
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Под таким заголовком 9 августа 

|в нашей газете опубликована кор
респонденция, в которой отмеча- 

клась неудовлетворительная работа 
) профсоюзной организации в Том
леной пассажирской автотранспорт- 
)ной конторе.

Начальник АТК тов. Арефьев и 
)заместитель секретаря партийной 
I организации автохозяйства тов. Ка- 
I корни сообщили в редакцию, что 
I корреспонденция обсуждалась на 
(партийном собрании, заседании ме

стного комитета и общем собрании 
коллектива.

Секретарю партийной организа
ции тов. Гаврилову и председателю 
местного комитета тов. Копытовой 
указано на необходимость улучше
ния воспитательной работы в 
коллективе. Намечены меры 
по обобщению и распро
странению передового опыта ра
боты лучших водителей и кон
дукторов, организовано соревнова
ние между бригадами и отдельны
ми водителями.-у'’ - г..

От возмездья псевдонимом
скр ы ты й *

Готов он  об ол гать ' свою  ж
семью ...

Его наветы  очень  ядовиты  — 
Перо м а кает  в го л ову  свою .

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томский горком КПСС извещает 
»всех слушателей вечернего универ- 
I ситета марксизма-ленинизма, что 
I12 сентября в Доме политического 
• просвещения (Кооперативный пер., 
>5) состоится собрание слушателей 
' 1-го курса в 7 часов вечера, 2-го 
' курса — в 9 часов вечера.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 11 сен
тября по Томской области ожидает
ся переменная облачность, по юж
ным районам без осадков, по ос
тальной территории местами сла
бые дожди, ветер южный. 3 — 7 
метров в секунду, температура воз
духа 17— 22 градуса тепла.

Кинотеатр имени М. Горького
11 сентября — новый художест

венный индийский фильм «Новый 
Дели» (первая серия). Сеансы: 10, 
1-25, 4-50, 8-15. Вторая серия—се
ансы: 11-35, 3. 6-25, 9-50.

12 сентября —  новый художест
венный фильм «Белая кровь». Се
ансы; 10. 11-35, 1-10, 2-45, 4-20, 
6. 7-40, 9-20, 11.

Зал кинохроники
11 сентября — документальные

фильмы: «Уроки Грюнвальда»,
«Посланцы Кубы — наши гости». 
Сеансы: 10, 11-05, 12-10, 6-30,
7-35.

Художественный фильм «На
диком бреге Иртыша». Сеансы: 
1-15, 3, 4-45, 8-40, 10-25.

12 сентября — новые докумен
тальные фильмы; «Сокровищница 
морской славы», «Это нужно
знать». Сеансы: 10, 11, 12, 5-45,
6-45.

Художественный фильм «Ловии- 
са». Сеансы: 1, 2-35, 4-10, 7-45,
9- 20, 10-55.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И. Черных
11 сентября. Большой зал —

«Новый Дели» (первая серия). Се
ансы: 10, 1-20, 4-40, 8-10. Вторая 
серия— сеансы: 11-40, 3. 6-30, 10. 
Малый зал —  новый английский 
художественный фильм «Мэндн». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5,
6-45, 8-30, 10-15.

12 сентября. Большой зал —
новый художественный фильм «Бе
лая кровь». Сеансы; 9-40, 11-15, 
12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45,
10- 20. Малый зал — новый анг
лийский художественный фильм 
«Мэндн». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 
3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр городского сада
11 сентября — новый художест

венный фильм «Мэндн». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30.

Широкоэкранный художествен
ный фильм «Второе цветение». Се
ансы: 8-30, 10-30.

12 сентября — новый  ̂ широко
экранный художественный фильм 
«Человек с тысячью лиц». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30,
8-30, 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Дом культуры ГРЭС-П 

11 сентября — «Сережа». Се
ансы; 5, 7.

Дом культуры ТЭМЗа 
11 сентября — «Антон Ивано

вич сердится». Сеансы: 4, 6. 8, 10.
Клуб имени Сталина 

11 сентября — «Новый Дели» 
(вторая серия). Сеансы; 3, 5, 7, 9.

Воскресенье, 11 сентября 
15.00. Для школьников. «Лич

ная книжка». 15.15. Кинопередача 
для детей. Художественный фильм 
«Рита». 19.30. Обозрение «По род
ной Сибири». 19.40. Концертная 
программа. 20.20. «Наш кален
дарь». Андрей Рублев. (К 600-ле- 
тию со дня рождения). 20.40. 
Фильм «Илзе». (По роману Анны 
Броделе «Кровью сердца»). 22.00. 
Лирическая композиция «Сен
тябрь».

Понедельник, 12 сентября 
12.30. Дневная передача. 19.30. 

Для детей. Фильм «Школьные го
ды». 20.00. Очерк студии «В бит
ве за хлеб». 20.10. «В степях Ук
раины». Фильм-спектакль по одно
именной комедии А. Корнейчука в 
постановке Киевского Государст
венного драматичес театра
имени И. Франко. £ .ослед-
ние известия». 21.55. ' страни
цам произведений советских ком
позиторов.

Карандашной фабрике требуют
ся: инженеры и техникн конструк. 
торы, механики по ремонту обору- 
довання, токари, слесари, шорни
ки, молотобоец, электромонтеры, 
рабочие в цехи, на временную рабо
ту — плотники, маляры и штукату
ры.

Обращаться: г, Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3 — 1

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 требуются; 
токари 5 — 6 разрядов,электро, 
монтеры и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68. отдел кадров, теле
фоны 52-27, 61-09.

3 — 1

Томскому техническому участку 
требуются на суда: помощники ме
хаников, машинисты, кочегары, 
матросы, рулевые и мотористы-ру
левые; в партии — техники-гидро, 
техники, рабочие.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кадров.

3 — 3

Управлению мясной и молочной 
промышленности на постоянную 
работу во вновь организуемые 
Центральные ремонтные механиче
ские мастерские требуются: инже
неры, инженеры-конструкторы, ме
ханики-мастера, бухгалтер, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск. Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

3 — 3

Автотресту требуются: главные 
бухгалтеры, бухгалтер-ревизор,
контролеры-ревизоры, экономист 
по труду и зарплате.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 3 — 2

Артели «Комбинат» срочно тре
буются на постоянную работу: сче
товод-кассир, уборщицы, шофер на 
грузовую автомашину.

Обращаться; г. Томск, Аптекар
ский переулок, 10. 2 — 2

Научно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу: инженеры-фнзнки, инже- 
неры.радиотехники, механики, га. 
зоэлектросварЩик и полотер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, 
комната 231. 2 — 2

Томскому пивоваренному заводу 
требуются: электрик, экспедитор, 
грузчики, машинист холодильной 
установки.

Обращаться: г. Томск, Клиниче
ский переулок, 16. 2— 2

Томскому инженерно-строитель-( 
ному институту требуются: убор
щицы, кочегары, гардеробщицы, 
дежурные слесари.сантехники и 
дежурные электромонтеры.

Обращаться; г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров. 2— 2

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются опытная машинист
ка и курьер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната 13.

Томскому государственному про
ектно-изыскательскому институту 
«То.мгипротранс» требуются на по
стоянную работу: инженеры я тех
ники по водоснабжению, канализа
ции, мостовики, инженер по тех
надзору за капитальным строитель
ством, а также кочегары, вахтеры, 
дворники, слесарь по отоплению.

Принятые в период отпуска поль
зуются бесплатным билетом для 
проезда по железной дороге и топ
ливом по льготной цене.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

3 — 2

Томскому ■ совнархозу требу
ются: инженеры-технологи и техни
ки-технологи по холодной обработ
ке металлов, инженеры-конструк
торы и техники-конструкторы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Чуйская, 21, телефон 59-61, отдел 
кадров.

3 — 2
«Теплоэлектропроекту» на по

стоянную работу требуются: инже
нер иля техник-строитель на дол
жность прораба по капитальному 
строительству, ннженеры-строите- 
ли, техникн-геологи, начальникв 
партий и отрядов, инженеры-тепло
техники, гидротехники, электрики, 
инженеры по проектированию ли
ний высоковольтных электропере
дач, техник-связнст на телефонную 
станцию и технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.2 — 2
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